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Одной из наиболее важных и ответст
венных задач, стоящих в настоящее время 
перед тружениками сельского хозяйства 
нашей области, является заготовка кор
мов. Застоговать сена и заложить силоса 
нужно нынче значительно больше, чем в 
прошлом году. Эту большую работу нуж 
но провести в сжатые сроки, до начала 
уборки урожая.

Условия для заготовки кормов в ны
нешнем году сложились благоприятные. 
Прошедшие обильные дожди способство
вали бурному росту трав во всех районах 
области. Имеется возможность не только 
выполнить годовой план накопления гру
бых и сочных кормов, но и создать запа
сы их на будущее время.

Хорошо организовали заготовку кормов 
члены сельхозартели имени Дзержинского, 
Кожевниковского района, совместно с ме
ханизаторами тракторных бригад тт. 
Плужникова и Пенькова из Уртамской 
МТС. Здесь высокопроизводительно ис
пользуется на сенокошении техника, пра
вильно расставлены люди. Правление кол
хоза не допускает разрыва между скаши
ванием трав и скирдованием сена.

Самоотверженно трудятся в эти дни 
члены комсомольско-молодежного звена 
из колхоза имени Калинина, этого же 
района, П. Кузнецов, Ю. Шестаков, 
В. Чалкин, Н. Чалкин и другие. При нор
ме 4 гектара каждый из них ежедневно 
выкашивает на конной сенокосилке по 
6,5— 7 гектаров трав.

Однако сенокос и закладка . силоса в 
области ведутся крайне медленно. На 20 
июля кормов было заготовлено меньше, 
чем на ту же дату прошлого года.

Давно уже пора на полную мощность 
включить в заготовку кормов всю имею
щуюся технику. Однако руководители 
ряда колхозов и МТС все еще ждут «под
растания трав».

Тревожное положение с заготовкой кор
мов создалось в Чаинеком районе. На 20 
июля план сенокошения здесь был вы
полнен лишь на 12,8 процента, заклад
ки силоса —  на 26,9 процента. Безответ
ственно относятся к  заготовке кормов ру
ководители Чаинской, Коломинской и 
Светлянской МТС. Техника МТС исполь
зуется на сенокошении крайне непроизво
дительно. Руководители Чаинского райко
ма КПСС и райисполкома не принимают 
решительных мер к  тому, чтобы повысить 
ответственность МТС за заготовку кормов, 
пустить в ход все простейшие сеноубо
рочные машины колхозов, организовать 
ручную косьбу трав.

Крайне неудовлетворительно ведется 
заготовка кормов в Каргасокеком районе.
В ряде колхозов района не чувствуется 
должного напряжения на заготовке кор
мов, труд колхозников организован плохо. 
Нередки случаи, когда рабочий день в 
колхозах в это горячее время начинается 
в 9— 10 часов утра.

Низкими темпами заготавливаются кор
ма для животноводства в Пышкино-Троиц- 
ком, Кривошеинском. Томском, Парабель- 
ском, Пудинеком и других районах.

Необходимо со всей решительностью по- | 
кончить с такой раскачкой в работе, с 1

благодушным отношением к  заготовке 
кормов. Нужно понять, что условия для 
дальнейшего роста поголовья обществен
ного скота, повышения его продуктивно
сти в колхозах области создаются сейчас, 
в период заготовки кормов.

Руководители многих машинно-трактор
ных станций все еще считают заготовку 
кормов для колхозного животноводства 
второстепенным, побочным делом. Только 
этим можно объяснить, что в ряде 
МТС области до сих пор не взялись по- 
настоящему за сеноуборку, закладку си
лоса. С подобными отсталыми настроения
ми нужно повести борьбу. Долг коллекти
ва каждой машинно-тракторной станции 
—  высокопроизводительно использовать 
на заготовке кормов всю имеющуюся тех
нику. Машинно-тракторные станции обла
сти могут и должны внедрить комплекс
ную механизацию заготовки кормов, пу
стить в ход наряду с тракторными и са
моходными сенокосилками тракторные 
грабли, подборщики-копнители и стогоме
татели. Нужно так организовать работу, 
чтобы не допускать разрыва между ска
шиванием трав и скирдованием сена.

Но неправы те руководители колхозов, 
которые все свои надежды по заготовке 
кормов возложили на МТС. Нужно пустить 
в ход все простейшие машины колхозов, 
организовать сенокошение и закладку си
лоса вручную.

Заготовка кормов должна быть в цент
ре внимания руководителей партийных и 
советских организаций, колхозов и МТС. 
На помощь колхозам в заготовке кормов 
должно быть привлечено все трудоспособ
ное население деревни.

Сейчас дорог каждый час. Очень важно 
организовать на заготовке кормов дейст
венное социалистическое соревнование, до
биваться того, чтобы коллектив каждого 
кормодобывающего звена или бригады, 
каждого сеноуборочного агрегата не толь
ко выполнял, но и перевыполнял смен
ные нормы.

Широко нужно применить рекомендо
ванные партией и правительством меры 
по повышению материальной заинтересо
ванности колхозников и механизаторов, 
занятых на заготовке кормов. Разумное 
применение этих мер будет способствовать 
повышению производительности труда, 
успешному выполнению планов заготовки 
кормов в каждом колхозе.

Партийные организации колхозов и 
МТС, райкомы КПСС, их инструкторские 
группы по зонам МТС должны широко 
развернуть массово-политическую работу 
на лугах, обеспечить действенность со
циалистического соревнования за успеш
ное проведение заготовки кормов.

Ведя заготовку сена и силоса из дико
растущих трав, колхозы и МТС должны 
проявить большую заботу о выращивании 
высокого урожая кукурузы. Есть еще не
мало фактов, когда руководители колхозов 
не заботятся о междурядной обработке и 
подкормке посевов кукурузы, равнодушно 
взирают на то, как эта ценная культура 
зарастает сорняками.

Труженики села! Выше напряжение на 
заготовке кормов. Создадим прочную ' кор
мовую базу для животноводства!

Председателю Государственного Совета 
Польской Народной Республики 

т оварищ у А л ек са н др у  ЗА В А Д С К О М У  
Председателю Совета Министров 
Польской Народной Республики 

т оварищ у Ю зеф у ЦИРАН КЕВИЧУ  
Первому Секретарю Центрального Комитета

Польской Объединенной Рабочей партии 
т оварищ у Э дварду О Х А Б У

Дорогие товарищи!

Президиум Верховного Совета Союза ССР, Совет Министров СССР и Централь
ный Комитет Коммунистической партии Советского Союза от имени народов Союза 
Советских Социалистических Республик горячо приветствуют и от души поздрав
ляют Вас и в Вашем лице весь братский польский народ с великим национальным 
праздником Польши —  Днем Возрождения.

За двенадцать лет, прошедших после освобождения Польши от фашистских 
захватчиков, талантливый и трудолюбивый польский народ под испытанным руко
водством своего боевого авангарда —  Польской Объединенной Рабочей Партии —  
прошел славный путь национального и социального возрождения, добился истори
ческих побед в развитии экономики и культуры и успешно осуществляет строи
тельство социализма в Польше.

Польская Народная Республика играет крупную роль в международной жизни 
и вместе со всеми миролюбивыми государствами активно борется за ослабление меж
дународной напряженности, за обеспечение мира и дружбы между народами.

Советский народ искренне радуется успехам Польской Народной Республики и 
твердо убежден в том, что, несмотря ни на какие происки империалистической 
реакции, польский народ и впредь' будет уверенно итти вперед по избранному им 
пути строительства социалистической Польши.

Президиум Верховного Совета СССР, Совет Министров СССР и ЦК КПСС жела
ют братскому польскому народу, Польской Объединенной Рабочей партии, Прави
тельству Польской Народной Республики дальнейших успехов в деле строительства 
социализма, в деле повышения материального благосостояния трудящихся.

Пусть процветает и здравствует вечная братская дружба и тесное сотрудни
чество между народами Польши и Советского Союза!

Председатель 
Президиума Верховного 

Совета СССР 
К. ВОРОШИЛОВ.

Москва,
21 июля 1956 года.

Председатель 
Совета Министров

РРРР
Н. БУЛГАНИН.

Первый Секретарь 
Центрального 

Комитета КПСС 
Н. ХРУЩЕВ.

Ь -□  □  С -

Собрание работников и учащихся 
трудовых резервов Москвы 

Московской области

X

и
; В Большом зале консерватории 20 ию
ля состоялось собрание работников и уча
щихся трудовых резервов Москвы и Мо
сковской области.

Выступивший на собрании начальник 
Главного управления трудовых резервов 
при Совете Министров СССР Г. И. Зелен
ке сообщил, что Президиум Верховного 
Совета Российской Федерации принял 
Указ об установлении почетных званий 
заслуженного мастера и заслуженного 
учителя профессионально-технического об
разования. Этим актом еще раз подчерки
вается большое значение системы трудо
вых резервов в деле подготовки молодого 
пополнения рабочего класса и выражается 
забота о Воспитателях этого пополнения.

За время существования системы тру
довых резервов подготовлено свыше 
8 миллионов квалифицированных рабочих, 
684 тысячи механизаторов сельского хо
зяйства обучены после сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. В Российской Федера
ции в системе трудовых резервов насчи
тывается свыше двух тысяч учебных за
ведений.

Далее тов. Зеленко называет имена пе

редовых мастеров п преподавателей систе
мы трудовых резервов. И. А. Смолин, ра
ботающий ныне руководителем техниче
ского училища, обучил свыше 8 тысяч 
человек. По нескольку тысяч питомцев 
имеют тт. Грингауз. автор восьми учеб
ников и учебных пособий, Саблуков и 
многие другие.

Собравшихся тепло поздравили с уста
новлением почетных званий для мастеров 
и преподавателей профессионально-техни
ческого образования Российской Федера
ции секретарь МГК КПСС тов. Орлов, за
меститель Председателя Совета Министров 
ГСФСР тов. Маслов, секретарь МК ВЛКСМ 
тов. Корольков, учащийся ремесленного 
училища № 51 Володя Николаев и дру
гие.

От имена собравшихся говорили ма
стер тов. Ридер и преподаватель тов. Се- 
верьянов Они заверили партию и прави
тельство, что работники трудовых резер
вов столицы и столичной области не по
жалеют сил, энергии и знаний для подго
товки строителей коммунистического обще
ства.

(ТАСС).

П рибы тие в Варш аву  
С о ве тско й  правительственной

делегации
ВАРШАВА, 21 июля. (ТАСС). Сегодня в Варшаву по приглашению правитель

ства Польской Народной Республики для участия в праздновании 12-й годовщины 
возрождения Польши прибыла правительственная делегация Советского Союза во 
главе с Председателем Совета Министров СССР Н. А. Булганиным. В составе деле
гации —  Министр обороны СССР Маршал Советского Союза Г. К. Жуков, Председа^ 
тель Президиума Верховного Совета Украинской ССР Д. С. Коротченко, Первый 
секретарь Центрального Комитета Коммунистической партии Литвы А. Ю. Снечвус, 
посол СССР в Польше П. К. Пономаренко.

На центральном варшавском аэродроме, украшенном государственными флагами 
Советского Союза и Польской Народной Республики, правительственную делегацию 
СССР встречали Первый секретарь Центрального Комитета Польской Объединенной 
рабочей партии Э. Охаб, Председатель Государственного Совета Польской Народной 
Республики А. Завадский, Председатель Совета Министров Ю. Цираивевич, Маршал 
Польши К. Рокоссовский, члены Политбюро Центрального Комитета ПОРП Р. Зам- 
бровский, Ф. Мазур, 3. Новак, Ф. Южвяк, кандидаты в члены Политбюро ЦК ПОРП 
А. Рапацкий, X. Хелховский, члены Государственного Совета, министры, руководи
тели других политических партий и общественных организаций и другие официаль
ные лица, а также тысячи трудящихся польской столицы.

Делегацию встречали также посол СССР в Польше П. К. Пономаренко, главы 
посольств и миссий, аккредитованные в Варшаве, правительственная делегация 
Германской Демократической Республики во главе с заместителем председателя Со
вета Министров и Министром иностранных дел ГДР Лотаром Больцом.

В 11 часов 30 минут самолет приземляется на аэродроме. Руководители поль
ского правительства и Польской Объединенной рабочей партии сердечно приветст
вуют Н. А. Булганина и других, членов делегации. Оркестр исполняет государст
венные гимны Советского Союза и Польской Народной Республики. Н. А. Булганин. 
Г. К. Жуков и 10. Циранкевич обходят почетный караул.

От имени правительства Польской Народной Республики и Центрального Коми
тета ПОРП Советскую правительственную делегацию приветствовал Ю. Циранкевич.

Затем с речью выступил Н. А. Булганин.

Речь т оварищ а Н. А. Б ул ган и н а
Товарищ Председатель Совета Министров!
Наши дорогие друзья, граждане и гражданки героической Варшавы —  славной 

столицы Польской РеспубликЙ!
Передаем вам братский привет от народов Советского Союза.
Мы прибыли в Варшаву по приглашению правительства Польской Республики 

и Польской Объединенной рабочей партии, чтобы принять участие в торжествах 
по случаю вашего великого национального праздника —  Дня Возрождения Польши.

Мы горячо благодарим за это приглашение.
Мы благодарим вас за радушный и теплый прием, который вы нам оказали. 

Искренность проявленных вами братских чувств свидетельствует о прочности и 
незыблемости дружбы между йародами Польши и Советского Союза.

12 лет тому назад трудящиеся Польши, одержав при братской помощи Совет
ской Армии победу в жестокой борьбе с фашистскими захватчиками, взяли власть 
в своп руки, образовали народное государство и навсегда освободились от гнета 
капиталистов и помещиков.

С тех пор Польская Народная Республика добилась огромных успехов в деле 
укрепления власти польских рабочих и крестьян, в деле экономического и культур
ного строительства на новых социалистических основах.

Мы знаем, что польский народ, как и народы Советского Союза и других со
циалистических стран, уверенно смотрит в свое будущее и, преодолевая трудности, 
е твердой решимостью идет вперед по избранному им пути социализма.

Советские люди от всей души желают талантливому и трудолюбивому поль
скому народу успехов в борьбе за строительство новой жизни.

Великая дружба и братское сотрудничество польского народа с народами Со
ветского Союза будут вечными и нерушимыми.

Да здравствует славная Польская Народная Республика!
Да здравствует дружба советского и польского народов!
Пусть крепнет нерушимое братское единство социалистических стран —  залог 

победы великого дела мира, демократии и социализма!

Т Е Х Н И К А . Ш Е С Т О М  
И И  Т И Л Е Т К И

На Московском станкостроительном заводе имени Серго Орджоникидзе 
создан новый токарный многорезцовый гидрокопировальный станок полу
автомат модели 17—12, предназначенный для обработки деталей типа ва
лов различной конфигурации. Станок работает в четыре прохода без съёма 
обрабатываемой детали. Последняя операция — чистовая обработка — 
производится при автоматически включенной двойной скорости, после чего 
станок автоматически выключается.

На снимке: станок модели 17 — 12.
. (Фотохроника ТАСС).

НА Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Лучше использовать тракторы 
С-80 на трелевке

Во второй декаде июля многие леспром
хозы комбината «Томлес» увеличили вы
возку древесины по сравнению е первой 
декадой, но темпы лесозаготовок попреж- 
нему остаются низкими. Комбинат за 20 
дней июля месячный план вывозки дре
весины выполнил всего лишь на 59,4 
процента и недодал 20,2 тысячи кубо
метров древесины. Создалась угроза сры
ва июльского плана заготовки, подвозки 
и вывозки леса.

По выполнению июльского плана лесо
заготовок первое место занимает Калтай- 
ский леспромхоз (главный инженер тов. 
Николаев, секретарь парторганизации тов. 
Еолотовкин), выполнивший за 20 дней 
июля месячный план вывозки древесины 
на 80 процентов. Второе место присужде
но коллективу Лайского леспромхоза (ди
ректор тов. Баюкин, секретарь парторга
низации тов. Дахно), выполнившему за 
две декады июля месячный план на 76 
процентов. Третье место занимает Пыш- 
кино-Троицкий леспромхоз (директор тов. 
Иванов), выполнивший на 20 число 
июльский план вывозки древесины на 
69,1 процента.

Обеспечивают выполнение месячного 
плана лесозаготовок леспромхозы, заняв
шие следующие места: 4-е —  Ергайский, 
5-е —  Молчановский, 6-е —  Асиновский, 
и 7-е —  Бажчарский. Не используют воз
можностей и работают низкими темпами 
леспромхозы, занявшие следующие места: 
8-е —  Томский, 9-е —  Нпбегинский, 
10-е —  Колпашевский, 11-е —  Тегуль- 
детский, 12-е —  Парабельский, 13-е —  
Тимирязевский, 14-е —  ПарбигСкпп, 
15-е —  Каргасокский, 16-е —  Берегаев- 
ский, 17-е —  Красноярский, 18-е —  Зы
рянский, 19-е —  Чаинский,  ̂ 20-е —
Средне-Чулымский и 21-е —  Еуяновекий.

В леспромхозах комбината «Томлес» 
газогенераторные машины постепенно за
меняются мощными, жидкотопливными ма
шинами и механизмами. Только в этом го
ду комбинатом получено более ста новых 
тракторов С-80 для использования на тре
левке древесины.

В Красноярском, Лайском, Ергайском и 
других леспромхозах тракторы КТ-12 и 
трелевочные лебедки заменены трактора
ми С-80. Типизация трелевочных средств 
оказала большую пользу предприятиям; 
сократился тракторный парк, улучшился 
ремонт, повысилась выработка на списоч
ного рабочего. Тракторы С-80 в этих лес
промхозах дают высокую выработку.

Перед руководителями, инженерно-тех
ническими работниками и механизаторами 
леспромхозов встала новая задача —  бы
стро освоить эту технику и высокопроиз
водительно ее использовать.

Во многих леспромхозах созданы посто
янные кадры трактористов-дизелистов, 
хорошо знающих свое дело. В Лайском 
леспромхозе, например, водитель трактора 
С-80 тов. Петров за первое полугодие под
вез к  трассе лесовозной дороги 8.423 ку 
бометра леса при задании 6.859 кубомет
ров, тов. Кирилявичус —  7.290 кубо
метров вместо 6.280 по норме. В Ергай
ском леспромхозе в первом полугодии 
1956 года лучших результатов добился 
тракторист Стрельцов. В Тимирязевском 
леспромхозе на мастерских участках тов. 
Рымши, Михайлова и АрхйПова тракторы 
С-80 используются также высокопроиз
водительно.

Однако анализ работы многих лес
промхозов в июле говорит о том. что од
на из главнейших причин плохой работы 
комбината состоит в неудовлетворитель
ном использовании тракторов на трелевке 
древесины. В целом по комбинату еже
дневно работает на трелевке всего лишь 
50— 60 тракторов С-80 вместо 100. Они 
подвозят 5— 6 тысяч кубометров леса в 
сутки вместо 9,6 тысячи кубометров.

Плохо используются тракторы С-80 в 
Пышкино-Троицком леспромхозе (директор 
тов. Иванов, главный инженер тов. Ов
сянников). 14 июля, например, за 6 ма- 
шиносмен подвезено на верхние склады 
всего лишь 94 кубометра леса, или по 
15,7 кубометра за машиносмену вместо 
80 кубометров по норме. В остальные дни 
дело обстояло не лучше.

Неудовлетворительно работают тракто
ры С-80 в Нибегинском леспромхозе (ди
ректор тов. Скоробогатов, главный инже
нер тов. Федин). На трелевку древесины 
леспромхоз ставит всего лишь от 3 до 5 
тракторов вместо 12 по расстановке. 
Тракторы отрабатывают 6— 7 машино- 
смен вместо 17 по плану.

Трелюют на большие расстояния и по
этому непроизводительно используют 
тракторы С-80 в Молчановском, Тегуль- 
детском и Берегаевском леспромхозах. По
винны в этом главные инженеры и глав
ные механики леспромхозов, а также тех
норуки и старшие механики лесопунктов. 
Они не следят за своевременной подго
товкой хороших волоков и разделочных 
эстакад, не обеспечивают трактористов 
необходимым количеством постоянных 
прицепщиков, не готовят стоянки для 
тракторов и достаточное количество 
скользящего оборудования.

В некоторых леспромхозах плохо орга
низован ремонт и профилактический 
осмотр тракторов. Руководители леспром
хозов, партийные и профсоюзные органи
зации мало занимаются изучением и рас
пространением передового опыта. Опыт 
работы лучших трактористов не становит
ся достоянием всех механизаторов.

На предприятиях комбината «Томлес» 
тракторами С-80 должно ежедневно под
возиться к  трассам лесовозных дорог не 
менее двух третей всей древесины. По
этому задача хозяйственных руководите
лей, партийных и профсоюзных органи
заций леспромхозов состоит в том, чтобы 
поставить на трелевку леса не менее 100 
тракторов С-80 и создать все условия 
для выполнения норм выработки каждым 
трактористом.

Чтобы высокопроизводительно исполь
зовать тракторы С-80 на трелевке леса, 
необходимо заранее подготовить лесосеки, 
хорошие волоки, эстакады, скользящее 
оборудование. Надо завезти горючее и 
смазочные материалы на места работы, 
найти стоянки для производства ремонта 
и профилактического осмотра. Долг каж
дого хозяйственного руководителя —  
своевременно позаботиться об этом.

Необходимо также устранить внутри- 
сменные простои тракторов, а для этого 
следует правильно организовать труд на 
лесозаготовках. Тракторы С-80 необходимо 
закреплять только за мастерскими участ
ками, работающими по графику циклично
сти.

Улучшить использование тракторов на 
трелевке древесины —  одна из главных 
задач лесозаготовителей.

О Б Щ Е С ТВ Е Н Н О М У  Ж И В О Т Н О  В О Д С Т В У  -П Р О Ч Н У Ю  К О РМ О В У Ю  Б А З У

ПЕРЕВЫПОЛНЯЕМ НОРМЫ НА СЕНОУБОРКЕ

Первый криворожский прокат
КРИВОЙ РОГ, 22 июля. (ТАСС). В 

прокатном цехе завода «Криворожсталь» 
вчера ночью началось горячее опробова
ние первого автоматизированного мелко
сортного стана «250»

Этот стан является самым совершен
ным из действующих в нашей стране. 
Впервые в металлургической практике 
на его 7 черновых и 16 чистовых кле
тях производится одновременный дву
сторонний прокат двух заготовок. Ком
плексная автоматизация всех процессов, 
начиная с выталкивания раскаленных 
заготовок из нагревательной печи п за
канчивая разрезкой и упаковкой готовой

продукции, позволяет вести прокат ме
талла на повышенных обжимах со ско
ростью до 15 метров в секунду. По срав
нению с обычными линейными станами 
новый агрегат выпускает проката в два с 
половиной раза больше.

Смена прокатчиков молодого инженера 
т. Клименко в течение получаса пропу
стила куски заготовок через клети. Се
годня смена инженера т. Семенова сдала 
на склад готовой продукции первые 
30 тонн прокатарго металла. Половина 
его принята первым сортом. Горячее опро
бование стана продолжается.

Хорошие нынче травы в колхозе имени 
Молотова, Зырянского района. Имеется 
возможность в достатке обеспечить обще
ственное животноводство и скот колхозни
ков грубыми и сочными кормами на весь 
стойловый период.

Коллектив нашего агрегата включился 
в социалистическое соревнование за пере
выполнение сменных заданий. Мы дали 
слово тракторной сенокосилкой скашивать 
в день по 25— 30 гектаров трав при нор
ме 24. Мы взяли обязательство за сезон, 
до массовой уборки хлебов, выкосить не 
менее 600 гектаров трав. Это обязатель
ство подкрепляем делами. 300 гектаров 
трав мы уже скоеили. Бесперебойная ра
бота агрегата и перевыполнение сменных 
норм выработки —  результат того, что 
наши машины содержатся всегда в полной 
технической исправности.

В эти напряженные дни у нас на счету 
каждая минута рабочего времени. Лишь 
взойдет солнце, наш агрегат уже в работе. 
С лугов уходим, когда совсем стемнеет.

Наш труд хорошо оплачивается. Правле
ние колхоза имени Молотова разработало 
сдельно-прогрессивные нормы выработки и

оплаты на сеноуборке.
Коллектив нашего агрегата обратился с 

призывом ко всем трактористам и маши
нистам тракторных сенокосилок Громы- 
шевской МТС включиться в соревнование 
за ежесменное перевыполнение норм вы
работки на сеноуборке, за высокопроизво
дительное использование техники. Вызы
ваем на социалистическое соревнование 
коллектив сенокосильного агрегата тов. 
Молоканова из тракторной бригады тов. 
Душкина, работающего по соседству с на
ми.

Правление колхоза имени Молотова 
должно принять все меры, чтобы не до
пускать разрыва между скашиванием 
трав и стогованием сена. Сейчас этот 
разрыв очень велик. На сенокосе нужно 
дорожить каждой минутой рабочего време
ни, организовать уборку сена в любую 
погоду, и тогда план заготовки грубых 
кормов будет не только выполнен, но и 
перевыполнен.

Н. ГЕРАСИМОВ,
тракторист Громышевской МТС.

Н. КУСКОВ, 
машинист сенокосилки.

ЗАБЫТЫЕ КВАДРАТЫ
Среди безбрежного моря сорняков лишь 

кое-где виднеются темнозеленые островки 
кукурузы. Так выглядят сейчас кукуруз
ные поля колхоза имени Калинина, Ко
жевниковского района.

А ведь еще не так давно, весной этого 
года, каливинцы брали обязательство по
лучить высокий урожай зеленой массы 
кукурузы. Говорили они об этом и при 
заключении договора на соревнование с 
колхозом «Заветы Ленина».

Но, видно, коротка память у руководи
телей колхоза имени Калинина. Посеяли 
'они квадратно-гнездовым способом 160 
| гектаров кукурузы и забыли о ней. А мо
жет быть и не забыли, а понадеялись на 
«авось»: вырастет, мол, и сама собой. 
Конечно, взошла кукуруза, но прежде 
взошли сорняки, так как поля, где ее по
сеяли, были и в прежние годы засорены.

Тут бы руководителям колхоза и вы
полнить свое обещание: провести раннюю 
обработку квадратов, а если надо —  про- 

: полоть вручную. Сил у колхоза для этого 
хватило бы. В крайнем случае, можно бы- 

, ло бы привлечь на прополку школьников 
I села Кожевниково, где расположен кол

хоз. Но «авось» взяло верх. Правление 
колхоза ограничилось тем, что послало на 
квадраты свой трактор ДТ-14 с навесным 
культиватором. Пробороздил тракторист 
культиватором в одном направлении бо
розды шириной 30— 35 сантиметров, а 
растения так и остались с обеих сторон 
окруженными сорняками.

—  Обработано —  и с плеч долой, —  
решили в колхозе. —  Неважно, что в 
одном направлении. Всходы.нынче хуже 
прошлогодних, пусть "хоть трава растет, 
больше силоеа будет.

Трава, действительно, росла буйно, но 
кукуруза заглохла. Вот. тогда-то и «забе
спокоились» руководители. колхоза.

—  Надо списать, — решили они.
И действительно, списали 91 гектар.
В колхозе осталось 70 гектаров кукуру

зы. Может быть, правление сельхозартели 
бросило все силы на то, чтобы вырастить 
высокий урожай зеленой массы на этом 
участке? Ничуть не бывало. Руководители 
колхоза махнули рукой и на этот участок, 
обработку его не организуют.

В. РЕДЬКИН.

t
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О КРИТИКЕ И ПОМОЩИ
Комбинат строительных деталей —  

важное предприятие в системе нашего 
треста № 97. От его бесперебойной работы 
зависит обеспечение строительных площа
док раствором, бетоном, пиломатериалами, 
а, следовательно, и выполнение планов 
строительства. Но руководители треста 
тт. Синельников и Жилкин слабо помогают 
нам улучшить производственную базу и 
условия, в которых работает коллектив.

Существующая база комбината строи
тельных деталей и в малой степени не 
может обеспечить изготовление того объ
ема строительных материалов и деталей, 
которые требуют от нее стройки. Цех 
сборного железобетона расположен в быв
шем гараже. Пропарочные камеры цеха 
узкие, в них не помещаются крупные де
тали. Недостаточна площадь, на которой 
изделия приготовляются. В цехе нет вен
тиляции. Когда камеры открывают, весь 
пар попадает в цех, мешает рабочим и 
разрушает шлакоблоки стен.

В растворо-бетонном цехе на ст. 
Томск-П завалилась галерея для подачи 
песка и гравия к  бетономешалкам и раст
воромешалкам. Просеивать песок невоз
можно. В готовый песок попадают отходы 
•— крупная галька. Транспортер несет эту 
смесь в растворомешалку, та часто ло
мается. Примесь крупной гальки снижает 
качество раствора. За это каменщики ру
гают нас. И они правы, —  раствор пло
хой.

Все цехи комбината на ст. Томск-Н 
Строили работники УНР-290 (начальник 
тов. Чернов). И недостроили. В котельной 
нет вентиляции, бетонные полы за непол
ный год разрушились, требуют капиталь
ного ремонта. Теплотрасса котельной не 
имеет изоляции; людям, работающим там, 
мешает угольная пыль, да и пережог 
угля по этой причине достигает зимой 
10 тонн в месяц.

Год тому назад организовался трест 
№ 97. Главный инженер треста тов. 
Жилкин приказал мне принять производ
ственные помещения комбината строи
тельных деталей бывшего треста «Вуз- 
строй» на ст. Томск-I, которые строили 
тт. Богданов и Гобземис. Без всяких ак
тов приемки они «спихнули» нам негод
ные для эксплоатации цехи. Котельная 
не имеет крыши, теплотрасса не изолиро
вана. Зимой и в дождь в такой котельной 
работать трудно.

Котельная предназначена для подачи 
пара в сушилку. Но пара поступает не
достаточно, лесоматериалы в ней не су
шатся, а парятся.

Не лучше тт. Богданов и Гобземис вы
строили и сушилку. После пяти месяцев 
эксплоатации стены ее разваливаются. 
Из 24 батарей 12 не работают. Столяр
ные изделия из такой сушилки выходят 
сырыми, качество их низкое.

Часто работников нашего комбината 
обвиняют в несвоевременной подаче на 
стройки раствора и бетона. Мы действи
тельно не обеспечиваем подачу материа
лов в сроки, указанные прорабами объек
тов. Но виноваты в этом и работники тре
ста, которые не планируют совместную 
работу строек и комбината. Графики, по 
которым наш комбинат должен подавать 
материалы на стройки, попрежнему посту
пают к  нам в конце первой декады теку
щего месяца.

Инженеры производственного отдела 
треста при обобщении заявок управлений 
в единый график-заявку комбинату не 
учитывают возможностей нашего пред
приятия. Получается часто задание, кото
рое комбинат заведомо не может выпол
нить.

Например, со 2 по 10 июля прорабы 
строек УНР-290 каждый день требовали 
раетвора к  8 часам утра —  7 машин, 
к  9 часам —  1 машину, в 10 —  ни од
ной, к  11 —  1— 2, к  13 часам —  2— 3, 
а потом до конца дня раствор им не был 
нужен. За комбинатом закреплено всего 2 
автомашины. Спрашивается, как мы мо
жем этими двумя машинами подать ра
створ сразу в 7 мест только одного строи
тельства (а их в Томске три)?

Не лучше составляют трест и начальни
ки работ заявки на бетон. Эти заявки 
порождают неравномерную деятельность 
комбината в течение месяца: работу с 
прохладцей в первой декаде и штурмов
щину в третьей. Стройки —  УНР-290 и 
УНР-768 заказывают в первой декаде по 
80— 90 кубометров бетона в сутки, а в 
третьей —  250— 300 кубометров.

Комбинат строительных деталей из-за 
плохой производственной базы не справ
ляется с изготовлением бетона, а на 
стройках его не экономят. Так, фундамен
ты домов на Алтайской улице возводятся 
из одного бетона, так как руководители 
УНР-787 (начальник тов. Карташов) не 
вывезли ни кубометра бутового камня. 
Такое устройство фундаментов удорожает 
их и вызывает перерасход цемента. Ру
ководители треста знают об этом, но ни
каких мер не принимают.

Несмотря на все трудности, комбинат 
перевыполняет государственный план.

В коллективе нет бригад, не выпол
няющих плана, а таких, что выполняют 
задание на 130— 150 процентов, много. 
Высокопроизводительно работают бригады 
тт. Заболевич и Соболевского из пилоце- 
ха, тт. Новикова, Кашникова —  из цеха 
железобетонных изделий, арматурщики 
бригады тов. Федечкина.

Приближается День строителя. Коллек
тив комбината строительных деталей 
обязался встретить эту знаменательную 
дату большим производственным подар
ком. Мы решили дать валовой продукции 
на миллион рублей вместо 780 тысяч по 
плану, выполнить к  12 августа восьми
месячную программу.

Но борьба за эти обязательства не 
отвлекает нас от тяжелых забот о зиме. 
Как мы будем работать в морозы? Прохо
дит июль, а котельная попрежнему стоит 
без крыши. Сушильное хозяйство не ре
монтируется. И если тт. Синельников и 
Жилкин думают, что и зимой мы сможем 
работать на такой производственной базе, 
то они ошибаются. А собственными сила
ми ремонт мы провести не можем, ибо 
обязаны каждый день подавать материа
лы на строительство.

Работники комбината будут трудиться 
изо всех сил, чтобы выполнить годовой 
план к  7 ноября. Но и руководители тре
ста деловую критику в наш адрес должны 
подкрепить практической помощью,

Г. ТРУБИН,
директор комбината строительных деталей 

треста № 97.

У т а с т н я д я  J B C X B

ЗВЕРОВОД А. И. ГЕНГ
Ежегодно увеличи

вается маточное пого
ловье черносеребри. 
стых лисиц на зверо
ферме сельхозартели 
имени В. И. Ленина, 
Александровского рай
она. По сравнению с 
1950 годом оно воз
росло более чем в 6 
раз. Каждая самка в 
среднем дает ежегодно 
3,4 — 3,5 головы при
плода.

Звероферма прино
сит колхозу хороший 
доход. В 1955 году он 
составил почти 80 ты
сяч рублей. Кроме то
го, за сданные госу
дарству шкурки лисиц 
колхозу было засчита
но в счет госпоставок 
12 центнеров мяса.

Звероферма — уча
стник Всесоюзной
сельскохозяйственной 

выставки 1955 года. В 
1956 году она вторич
но завоевала право 
участия на ВСХВ.

С первого дня создания фермы 
за лисицами ухаживает зверовод 
А. И. Генг.

Передовой производственник

На снимке: зверовод колхоза
имени Ленина, Александровского 
района, участник ВСХВ, А. И. 
Генг.

Фото Н. Стадухина.

8 лет работает в Чилийской МТС 
Н. Суханов. Он владеет несколькими про
фессиями, может работать на токарном, 
фрезерном, строгальном станках. Летом тов. 
Суханов трудится на тракторе, осенью —  
на комбайне. Во время комбайновой убор
ки в соревновании механизаторов он 
всегда идет в первых рядах.

Сейчас молодой механизатор успешно 
трудится на ремонте комбайнов. В коллек
тиве механизаторов Н. Суханов пользует
ся большим уважением и авторитетом. 
Комсомольцы МТС избрали его секретарем 
своей организации.

На днях Н. Суханов принят кандида
том в члены КПСС.

У заводсних 
рационализаторов

3 июля газета электромеханического 
завода «Техника шахты» объявила о 
конкурсе технических усовершенствова
ний и изобретений в честь Дня шахтера.

За прошедшие две недели в совет 
БРИЗа поступило больше двух десятков 
предложений от рабочих, служащих и 
инженерно-технических работников.

По два и по три рационализаторских 
предложения подали Г. К. Кондраткин, 
Р. С. Сагайлова, И. Д. Чернявский и др.

Интересно по своему замыслу предло
жение И. П. Захаренко о получении 
аммиака из отходящих газов при азотиро
вании сталей. Оригинальную конструкцию 
приспособления по расточке задней баб
ки .к металлорежущим станкам предложи
ла группа товарищей из ремонтно-механи
ческого цеха.

ВЕСТИ-ИЗ ТЕГ У ЛЬ ДЕТСКОГ РАЙОНА
ДЕСЯТЬ ЛЕТ СПУСТЯ '  "

На живописном берегу р. Чулым раски
нулись корпуса производственных, жи
лых и культурно-бытовых сооружений 
крупнейшего в районе и области Берегаев- 
ского леспромхоза. Когда-то здесь, в селе 
Берегаево, велись лесозаготовки всего 
лишь на одном небольшом участке при 
помощи ручной пилы да топора. Подвоз
ка леса производилась гужевым транспор
том.

Так было 10 лет назад. С тех пор не
узнаваемо преобразились эти места. Сей
час здесь раскинулся благоустроенный 
рабочий поселок с прямыми улицами, кра
сивыми домами. Предприятие оснащено 
передовой лесозаготовительной техникой.

Труженикам леса созданы необходимые 
бытовые условия. В рабочем поеедке все 
дома электрифицированы и радиофициро
ваны. Работают продовольственные и 
промтоварные магазины, столовая, пекар
ня, парикмахерская, баня, имеются ма
стерские по ремонту и пощиву обуви, 
одежды и т. д. Открыт книжный магазин. 
Есть почтовое отделение, сберкасса.

В поселке в прошлом году построен 
клуб. В нем просторное фойе, зрительный 
зал на двести пятьдесят мест, стационар

ная киноустановка, библиотека, комнаты 
для кружков. Клуб стал излюбленным ме
стом отдыха, лесозаготовителей. Особенно 
многолюдно бывает в библиотеке, которая 
обслуживает около 500 читателей, В ее 
фонде более 5 тысяч книг.

На берегу Чулыма заканчивается стро
ительство водонапорной башни, электро
станции. Здесь же идет реконструкция 
механизированного нижнего склада, в 
центре поселка заканчивается сооружение 
большого здания конторы, строятся жи
лые дома.

СТРОИТЕЛЬСТВО В Н0ЛХ03Е

В колхозе «1 Мая» строятся животно
водческие помещения. Сейчас ведутся от
делочные работы в птпчнике на 
500 голов, коровнике на 124 головы, ко
нюшне на 40 голов. Строится новый ов
чарник на 350 голов.

В поселке Куяновская Гарь, где распо
ложена вторая полеводческая бригада, 
завершается строительство нового клуба 
на 100 мест.

РАСТЕТ ПРОИЗВОДСТВО МОЛОКА

Колхозы района добиваются дальней
шего роста производства молока. Сельхоз

артелями района получено нынче молока 
на 30 процентов больше, чем за этот Же 
период прошлого года.

СЕССИЯ РАЙСОВЕТА

IX сессия районного Совета депутатов 
трудящихся обсудила вопросы о подго
товке школ, медицинских и культурно- 
просветительных учреждений к работе в 
зимних условиях.

Райсовет также обсудил доклад проку
рора района тов. Федорчукова «О состоя
нии и мерах по укреплению социалисти
ческой законности в районе».

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

За последнее время комсомольская ор
ганизация Куяновского леспромхоза стада 
больше уделять внимания отдыху лесоза
готовителей. При клубе организованы 
кружки художественной самодеятельности: 
драматический, хоровой и танцевальный.

Участники художественной самодеятель
ности выступают с концертами в клубе 
леспромхоза, на лесопунктах, в соседних 
колхозах.

УЧЕНЫЕ-ТРАНСПОРТНИКИ 
НА ПРОИЗВОДСТВЕ

Недавно из поездки по Томской желез
ной дороге возвратилась экспедиция Том
ского электромеханического института ин
женеров железнодорожного транспорта в 
составе заслуженного деятеля науки и 
техники профессора П. А. Азбукина, до
цента А. А. Пономарева, лаборантов и 
студентов старших курсов. Экспедиция 
вела исследования удельной проводимости 
земли, измерения помех линиям связи от 
сети электрификации железной дороги, 
изучала вопрос защиты кабеля от корро
зии.

Группа молодых ученых ТЗМИИТа во 
главе с доцентом А. М. Дядьковым нахо
дится на станции Белово, Томской желез
ной дороги, где она совместно с работни
ками местного депо проводит работу по 
усовершенствованию электрической схемы 
электровозов. В частности, решается во
прос применения рекуперативного тормо
жения, которое позволит значительно эко
номить расходуемую электровозами энер
гию за счет спусков.

НА СТРЕЖЕВОМ ЛОВЕ
Лодка быстро удаляется от берега, оста

вив за собой вереницу поплавков. Вот она 
описала полукруг и направилась обратно. 
Это рыбаки артели имени Кирова, Верх- 
не-Кетского района, забрасывают полу- 
стрежевой невод. 12 часов дня, а рыбаки 
звена тов. ЭДонголина делают уже шестое 
прнтонение. Люди трудятся, не жалея 
сил, используют каждый час благоприят
ной промысловой обстановки.

В среднем за день рыбаки добывают 
сейчас до 5 центнеров рыбы. Члены ры
боловецкого звена тов. Монголина по ито
гам соревнования за июнь заняли пер
вое место в районе. Июньский план ры- 
бодобычи они выполнили на 180 процен
тов, дав государству сверх плана более 
36 пудов высококачественной рыбы.

Настойчиво борются за досрочное вы
полнение государственных планов рыбо- 
добычи рыбаки и рыбачки рыболовецких 
артелей имени Чкалова и «Промысловец». 
Рыболовецкая артель имени Чкалова уже 
выполнила годовой план рыбодобычи на 
143 процента, а план втового квартала—  

на 216 процентов. В. НОВОСЕЛОВ.

ПЕРЕХОДЯЩЕЕ ЗНАМЯ—у  То м и ч е й !
День и ночь кипит напряженная рабо

та на Томской пристани. Погружаются и
разгружаются тысячи тонн народнохозяй
ственных грузов —  лес, уголь, строитель
ные материалы, промышленные товары, 
продукты питания.

В навигацию нужно успеть завезти в 
самые отдаленные уголки области огром
ное количество необходимых грузов. И 
коллектив Томской нристани с честью 
выполняет эту задачу. В мае томские реч
ники завоевали первое место и переходя
щее красное знамя управления Обского 
пароходства и баскомфлота.

В июне план по перевозкам грузов был 
выполнен на 108,3 процента, по перера
ботке грузов по тоннам— на 109 процен
тов. Квартальный план по всем качест
венным показателям перевыполнен.

20 июля речники собрались на ми
тинг. Заместитель начальника Обского

пароходства тов. Зырянов вручил началь
нику пристани тов. Пленкову переходя
щее красное знамя.

И результаты прошлого месяца, и тем
пы работы в июле показывают, что кол
лектив Томской пристани работает напря
женно. Ширится соревнование между уча
стками. В июне лучших показателей до
бился коллектив радиоцентра. Радиобюро 
обеспечивало оперативное руководство су
дами.

Успешно работает в июле участок ми
нерально-строительных грузов. Коллектив 
участка уже выполнял июльский план и 
работает сверх задания.

Не отстает и городской участок. Осо
бенно хорошо трудится бригада грузчиков 
тов. Ротерера. Июньское задание бригада 
выполнила на 120 процентов, план по 
производительности труда —  на 171 про
цент.

Музыкальный лекторий
Томское отделение общества по рас

пространению политических и научных 
знаний организовало музыкальный лекто
рий. В июле предусмотрено 12 лекций-кон
цертов, охватывающих 5 тем: русская
музыкальная классика, западно-европей
ская музыка, творчество П. И. Чайков
ского, балетное искусство, советская пес
ня.

В концертах принимают участие веду
щие артисты Свердловского театра оперы 
и балета. Концерты-лекции проводятся 
не только в областном лектории, но 
также на лесоперевалочном комбинате и в 
пригородных домах отдыха.

Состоялось несколько лекций-концер
тов, в которых приняли участие заслу
женный артист республики Я. Вутирас, 
заслуженный артист ТАССР А. Пустове- 
тов, артисты Л. Краснопольекая, Б. Што
колов, Л. Коновалова, С. Тарановская, 
Г. Жебрецкая,

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Вторая всесоюзная 
спартакиада трудовых 

резервов
С 12 по 16 июля в Иркутске проходи

ли зональные^ соревнования по баскетболу 
среди юношей и по волейболу среди юно
шей и девушек в зачет второй всесоюзной 
спартакиады трудовых резервов. Сбор
ные команды трудовых резервов Томской 
области впервые принимали участие в та
ких крупных спортивных соревнованиях.

В соревнованиях по баскетболу участ
вовали команды Томской области, Иркут
ской области, Красноярского, Приморского 
и Хабаровского краев. Амурской области и 
Бурят-Монгольской АССР.

Девушки-баскетболистки Томска заняли 
второе место. Остальные команды Томска 
оказались слабо подготовленными и очу
тились на последних местах.

Победители зональных соревнований 
сейчас выехали в Ригу для участия в фи
нальных играх.

Л Е Т Н И Й  П Р А З Д Н И К  Р Ы С И С Т О Г О  
К О Н  И  0 3  А  В О Д С  Т В  А

Позавчера на Томском ипподроме со
стоялся праздник рысистого коннозавод
ства.

Испытания лошадей были посвящены 
знаменательной дате —  ипподрому в этом 
году исполняется семьдесят пять лет. На 
его дорожке, которая считается одной из 
лучших в стране, испытывались резвость 
и выносливость не одной сотни породи
стых лошадей, немало установлено рекор
дов.

Позавчера на ипподроме было разыгра
но много призов. Приз города Томска вы
играл орловский чистокровный рысак 
«Маскарад», управляемый наездником 
тов. Апасовым. «Маскарад» на дистанции
1.600 метрои показал время 2 минуты 
14 секунд. Такой результат достигнут 
впервые за последние нолвека. «Маска
рад» выиграл все три гита (заезд на од-
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1 Громышевская 54,6 49,5 5,3 20 Сергеевская 56,8 14,2 —
2 Ювалинская 56,9 24,5 172,8 21 Томская 54,1 20,7 —“
3 Парбигская 59,7 13,6 2,8 22 Корниловек&я 73,7 — ----
4 Вороновекая 49.6 33,6 6,9 23 Кривошеинская 51,1 30,0 —
5 Норосинская 62,2 36,0 — 24 Ключевская 57,9 11,6 --- -
6 Высокоярская 45,9 27,2 13,5 25 Коломинекая 66,5 — • —

7 Асиновская 69,9 26,9 — 26 Рождественская 61,2 — —
8 Саетлянская 50,8 18,6 12,7 27 Гусевская 53,4 12,9 --- -

9 Уртамская 56,2 23,9 — 28 Туганская 53,8 11.9
10 Тунгусовская 63,0 34,1 — 29 Галкинская 52,8 13,4 —
И Баткатская 56,3 31,4 — 30 Турунтаевская 48,8 20,7 ——
12 Рыбаловская 54,4 24,0 — 31 Чажемтовская 49,9 12,3 —
13 Чилийская 53,0 46,1 — 32 Красноярская 51,8 5,1 —
14 Молчановская 65,5 19,1 — 33 Гынгазовекая 50,3 8,8 —
15 Митрофановская 55,2 24,6 — 34 Петропавловская 49,8 —
16 Зырянская 52,8 43,0 — 35 Крыловская ЛМС 47,0 — ——
17 Чаинская 57,9 22,1 — 36 Старицынская 51,7 •---
18 Чердатекая 52,9 32,1 — 37 Парабельская 43,4 7,3 —
19 Пышкинская 52,6 31,8 — 38 Пудянская 38,8 — —-
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ну и ту же дистанцию в борьбе за один 
и тот же приз).

Затем разыгрывался главный четырех
летний приз (дерби). Здесь победителем 
оказался «Властный», управляемый на
ездником тов. Апасовым.

Главный трехлетний приз завоевала
«Байга» (наездник тов. Василенко), боль
шой трехлетний —  «Бутафория» (на
ездник тов. Юсупов).

В борьбе за приз имени колхоза «Ле
нинский путь». Томского района, победи
ла управляемая тов. Апасовым «Берези
на». Приз имени колхоза «Северное сия
ние», Бакчарского района, выиграла 
«Улика» (наездник тов. Юсупов).

Разыгрывались также призы конных 
заводов н большой дистанционный приз’.

-  у ,

Хозрасчет— важное | 
условие улучшения 

работы МТС
о

П. АЛЕКСЕЕНКО, 
главный, бухгалтер 
Парбигской МТС

О
Коллектив механизаторов Парбигской 

МТС добился в 1955 году некоторых поло
жительных результатов в использовании 
машинно-тракторного парка. План трак
торных работ МТС выполнила на 111 про
центов, на каждый 15-сильный трактор 
выработано 557 гектаров мягкой пахоты. 
Себестоимость тракторных работ в пере
счете на гектар снизилась на 11 копеек 
против плановой. Себестоимость центнера 
зерновых, полученных в счет натуропла
ты, снизилась на 11 рублей 27 копеек. 
Улучшается использование техники, со
кращаются затраты труда на единицу 
продукции.

Однако наши технико-экономические 
показатели нельзя считать удовлетвори
тельными. В истекшем году тракторный 
парк использовался только на 61 процент. 
Если бы непроизводительные простои 
тракторов были ликвидированы. МТС вы
работала бы дополнительно 21.4 тысячи , 
гектаров условной пахоты, а выработка на *

115-сильный трактор увеличилась на 240 
гектаров.

| МТС не добилась высокопроизводитель
ного использования комбайнового парка. 
У отдельных комбайнеров очень низка 
выработка. Так, комбайнер Н. Коми
ков за 26 дней самоходным комбай
ном убрал 52 гектара или по 2 гектара в 
день. Низка выработка была в комбайно
вых агрегатах тт. Высокинского, Перепел- 
кина, Юрченко, Большакова и других. 
Причины этого кроются, с одной стороны, 
в слабой деловой квалификации механиза
торов, в организационных и технических 
неполадках, а с другой, —  в том, что ру
ководители ряда колхозов беззаботно от
неслись к подбору работников на агрега
ты, они постоянно менялись.

При устранении этих недостатков можно 
было снизить себестоимость гектара трак
торных работ не на 11 копеек, а на 4 
рубля 40 копеек.

Непроизводительное использование тех
ники привело к повышению себестоимости 
продуктов сельского хозяйства, сдаваемых 
колхозами в счет натуроплаты за работу 
MTG. На повышение себестоимости по
влияли растянутые сроки уборки, большие 
потери. Много МТС потеряла на неэконом
ном расходовании горючего и смазочных 
материалов. Только из-за бесхозяйственно
сти бригадира и руководства МТС в трак
торной бригаде Л1* 2 было перерасходовано 
7 тонн горючего.

Расходы средств на ремонт не сокраща
ются, а наоборот, увеличиваются. Взять 
хотя бы такой пример. После прохождения 
комбайном капитального ремонта он до i 
текущего ремонта должен убрать 350 гек- 

* таров, у нас же ставят его в текущий I

ремонт после уборки 180— 200 гектаров, 
хотя, здесь нужен всего лишь технический 
уход. Передовой опыт в этом случае не 
учитывается, хотя, например, тракторист 
тов. Раченко Д. К. на тракторе АТЗ-НАТИ 
№ 30 в течение двух лет без капиталь
ного и текущего ремонта выработал 3.150 
гектаров мягкой пахоты.

Требует коренного изменения и сущест
вующая система проведения технических 
уходов. У нас, как правило, техуходы про
водятся только тогда, когда мало • работы 
или произошла поломка машины, планово
сти в этом деле, нет,

Содержание аппарата управления МТС 
все еще обходится дорого, Отдельные ра
ботники получают хорошую оплату, но 
очень мало загружены делом. Это можно 
сказать, например, о диспетчере и радио
технике: эти два лица по существу вы
полняют одну и ту же работу, поэтому 
должность радиотехника не нужна.

Важную роль в дальнейшем улучшении 
работы МТС призван сыграть хозрасчет.

Коллектив станции в 1956 году вводит 
элементы хозяйственного расчета в работу 
всех тракторных бригад, машинно-трак
торных мастерских, автогаража, электро
станции и хозяйственной части. Это соз
дает возможность улучшить использование 
техники, резко сократить расходы.

Мы составили производственно-финан
совые задания тракторным бригадам, 
ввели лимитные книжки на получение 
горючего, запчастей и другую документа
цию, позволяющую повседневно анализиро
вать работу каждого трактора, бригады, 
автомашины, гаража, а также всех вспо
могательных производств.

Изменен порядок выдачи со склада за
пасных частей для проведения техниче
ских уходов за тракторами и машинами. 
В прошлые годы запасные части со скла
да выдавались каждый раз по отдель
ным документам-требованиям тракторных 
бригад, которые затем сдавались кладов
щиком р бухгалтерию один раз в месяц. 
Бухгалтерия списывала детали на ремонт, 
и на этом дело кончалось. Это лишало 
возможности проверить, на какой трактор 
или машину были израсходованы детали. 
Учета затрат средств на ремонт в разре
зе тракторных бригад не велось.

В этом году мы завели новый порядок, 
по которому отпуск деталей и материалов 
производится не по требованию, а по ли
митно-заборным книжкам, открытым на 
каждую машину. В книжке указаны нор
мы отчислений, количество выполненных 
работ в условной пахоте за декаду и е на
чала года, а также затребованное и отпу
щенное количество деталей, материалов и 
услуг машинно-тракторных мастерских по 
ремонту.

Для повседневного анализа проведения 
графика техуходов и расходования средств 
на ремонт, руководство МТС использует 
лицевые счета-ведомости отпуска деталей 
и других уелуг. Эти лицевые счета-ведо
мости открыты на каждый трактор, маши
ну, комбайн н на прицепные машины, 
закрепленные за той или иной тракторной 
бригадой и хранятся у кладовщика в те
чение всего эксплоатационного периода,

При таком порядке учета инженерно- 
техническим работникам станции не со
ставляет больших трудностей проанализи
ровать работу и выявить недостатки каж
дого механизма, отдельных узлов и агрега

тов , что особенно важно для улучшения 
использования техники и снижения про
изводственных затрат. Кроме того, новый 
порядок учета сокращает работу бухгал
терского аппарата более чем наполовину.

На таких же принципах мы вводим 
элементы хозрасчета для __ машинно-трак
торной мастерской, которой устанавливает
ся план ремонта машин своей МТС, ре
монта автомашин колхозов и других ор
ганизаций, механизации животноводче
ских ферм колхозов. Устанавливаются ли
мит расхода материальных ценностей, нор
мы замены дорогостоящих материалов бо
лее дешевыми, но вполне отвечающими по 
качеству.

Вводится хозрасчет и в автохозяйстве. 
Мы открываем на каждую машину ли
цевой счет, в котором будет учтена вся ее 
работа, а также все затраты по ее экспло
атации. Каждый водитель машины сможет 
видеть результаты не только своей работы 
за каждый день, но и работу своих това
рищей.

Переводятся на хозрасчет электростан
ция и хозяйственная часть, что также по
может укрепить наше финансовое положе
ние.

В этом году изменен порядок учета неф
тепродуктов, отпускаемых в тракторные 
бригады для работы машинно-тракторного 
парка. Вместо выписки большого количе
ства требований, число которых за декаду 
доходило по отдельным бригадам до 20—  
25 штук, вводятся лимитно-заборные 
книжки, которые сокращают работу учет
чиков, кладовщика и бухгалтерии пример
но в 10— 12 раз. Заборные книжки лают 
возможность работникам тракторных

бригад ежедневно анализировать расход 
горючего в соответствии с плановой по
требностью, облегчают и стимулируют 
борьбу за снижение себестоимости трак
торных работ и ликвидацию непроизводи
тельных расходов нефтепродуктов.

Сокращение бумажного потока, имевше
го место в прошлые годы, позволит работ
никам бухгалтерии конкретизировать и 
приблизить учет и отчетность к  производ
ству, сделать его доступным для всех ме
ханизаторов и рабочих МТС.

Весенний сев показал, что дирекции 
МТС правильно поступила, начав вводить 
элементы хозяйственного расчета в работу 
тракторных бригад. Хозяйственный расчет 
незамедлительно дал свои результаты. 
Бригадиры, трактористы стали бережливее 
относиться к использованию техники, эко
номнее расходовать средства и материалы, 
экономить на проведении технических 
уходов. Например, если за период весен
него сева 1955 года на ремонт и другие 
работы было израсходовано 28.300 руб
лей, то нынче эти расходы были сокра
щены до 5.190 рублей. За весну 1956 го
да сэкономлено 179 центнеров горючего, 
в то время как в прошлом году мы имеди 
перерасход 65 центнеров горючего.

Парбигская МТС намерена вводить эле
менты хозрасчета и на уборке урожая.

Мероприятия по переходу на хозяйст
венный расчет потребуют много усилий от 
всех работников станции, но с этим боль
шим почетным делом коллектив станции, 
несомненно, справится и добьется значи
тельной экономии государственных 
средств при одновременном улучшении 
всех остальных показателей.

V
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Продление срока 
двигателей

Нередко в антидетонационных го
ловках двигателей 1МА тракторов 
АСХТЗ-НАТИ появляются трещины. 
Это приводит к простоям машин, вызы
вает непроизводительные затраты 
средств.

Кафедра двигателей внутреннего сго
рания Томского политехнического ин
ститута занялась изучением этого явле
ния. Выяснилось, что для повышения 
стойкости антидетонационных головок 
необходимо улучшить охлаждение камер 
сгорания, приблизив его к круговому 
охлаждению. Между камерами сгорания 
целесообразно сделать поперечные щели 
для создания протоков охлаждающей во
ды. Одна из таких щелей показана на 
рис. 1.

Щели прорезаются в нижней доске 
головки насквозь, а в центральных бон
нах (литейных столбиках с отверстиями 
для шпилек), расположенных между ка
мерами сгорания, — на глубину 70 мил
лиметров. Делается это для того, чтобы 
щели по бойкам проходили за плоскость 
расположения клапанных гнезд и разде
ляли бы камеры сгорания между собой 
на полную их высоту.

Чтобы обеспечить свободное прохож
дение воды через щели в бонках и во
круг шпилек, отверстия в центральных 
бонках рассверливаются со стороны ци
линдров до диаметра' 22 миллиметров 
на глубину 70 миллиметров. Эскиз по
перечного сечения головки по централь
ной щели представлен на чертеже № 2.

Таким образом, как видно из черте
жей № 1 и № 2, между камерами сго
рания создаются своего рода темпера
турные швы — щели, заполненные про
точной охлаждающей водой. Они позво
ляют металлу головки расширяться при 
нагреве и сжиматься при охлаждении. 
Это снижает температурные напряжения 
в головке, уменьшает 
возможность возникно
вения трещин.

Щели могут быть 
выполнены различными 
приемами, в частности, 
рассверловкой их свер
лами диаметром в 
6 миллиметров (опе
рация, доступная 
для любой мастер
ской). Перед рассвер
ловкой щелей произво
дится разметка осей 
отверстий с таким рас. 
четом, чтобы менаду от
верстиями оставались 
перемычки в 0,5 — 1 
миллиметр, которые 
затем прорубаются 
стальной пластиной. •
Особенно тщательно 
нужно производить 
разметку там, где рас
полагаются бонки, чтобы не получить 
здесь либо толстостенных перемычек, 
которые на глубину до 70 миллиметров 
трудно будет прорубать, либо увода 
сверла из металла бонки. Все щели не
обходимо раззенковать для избежания 
•повреждений прокладки при изменении 
тущмера щелей во время нагревания и 
остывания головки.

службы головок 
тракторов
Ввиду возможных пороков литья ре

комендуется в практике, после рассвер
ловки отверстий в бонках, произвести 
опрессовку головки в соответствии с 
техническими условиями. Необходимо 
также обратить внимание и на уплотне
ние сверху тех шпилек, бонки которых 
снизу рассверлены на глубину в 70 мил
лиметров. Это уплотнение, например, 
можно сделать с помощью пеньки на 
краске и устройства фасок либо на ниж
них поверхностях гаек, либо на верх
ней плоскости головки. Уплотнение шпи
лек следует контролировать. Для этого 
время от времени, на стоянках, снимая 
крышку клапанного механизма и откры
вая спусковой краник масляного поддо
на, следует проверять, не проникает ли 
вода по шпилькам вверх и не стекает 
ли она оттуда в картер.

В 1954—1955 годах в МТС области 
было направлено для испытания 14 но
вых головок с просверленными щелями. 
Четыре головки были установлены на 
тракторы в 1954 году (Гынгазовская, 
Корниловская и Турунтаевская МТС), а 
остальные включены в работу с весны 
1955 года. Тракторы с опытными голов

ками эксплуатирова
лись на полевых и на 
транспортных работах. 
Тракторы с обычны
ми антидетонационны- 

ще-
лей) вырабатывают в 
среднем 600—1.000
гектаров условной па
хоты в год. Многие 
тракторы с головками 
из числа опытных (со 
щелями) превысили 
эту выработку и про
должают работать, 
например, в Гусев. 
ской МТС. Здесь 
также отмечают, что 
и просадка клапан
ных гнезд в опыт
ных головках меньше, 
чем в обычных. Из 
МТС сообщают и о 
том, что в головках 
со щелями сердечники 
запальных свечей и 

выхлопные клапаны стоят дольше, чем 
в головках без щелей.

В последнее время в ряде МТС рас
сверловку головок стали производить 
своими силами. Так, в Гусевской МТС 
во время осенне-зимнего ремонта трак
торов дополнительно рассверлили пять 
головок. В Чашинской МТС, Курганской 
области, ранее было рассверлено 13 го
ловок, что, по отзывам, дало экономию 
средств на полевых работах и особенно 
на зимнем ремонте. В текущем году в 
этой МТС рассверловке подверглись все 
антидетонационные головки.

Опыт эксплуатации антидетонацион
ных головок со щелями еще недостато
чен, чтобы сделать окончательные вы
воды. Однако этот опыт целесообразно 
расширить, тем более, что рассверловка 
головок для создания щелей может быть 
выполнена на местах.

Ф. КЕЛЬДЮ ШЕВ.
Томский политехнический институт. 

□  □  Q,---------------------------

Искусственное опыление ржи
В колхозе «Комсомолец», Асадове® ого 

района, ш  инициативе агронома тов. 
Анохина впервые в этом году было прове
дено искусственное опыление озимой ржи. 

г-Первые опыты были проведены в пер- 
полеводческой бригаде. Суть искус

ственного опыления заключается в сле- 
дующем: участок озимой ржи разбивается

на загоны. Затем два человека берут вор
систую веревку, натягивают ее над уров
нем колосков и идут вдоль поля. Пройдя 
определенное расстояние, они поворачи
вают обратно. Пыльца, приставшая к 
вщжинкам веревки, попадает на цветки 
ржи.

*

На снимке: заточнн- 
ца цеха сверл Томско
го завода режущих 
инструментов Марфа 
Павловна Малахина. 
Ей 57 лет, 25 лет ра
ботает она в цехе, по
лучает уже государст
венную пенсию. Боль
шой любовью и уваже
нием пользуется в кол
лективе Марфа Пав
ловна. Свой богатый 
опыт она передает мо
лодым работницам. 
Сменные нормы тов. 
Малахина выполняет 
на 180—200 процен
тов.
Фото Ф. Хитриневича.

Э Т О -О Б Я З А Н Н О С Т Ь

в с е х

Правила поведения школьника запре
щают ученикам младших классов появ
ляться после восьми часов вечера в обще
ственных местах. За соблюдением этого 
правила обязаны следить все —  родите
ли, педагоги, милиция, руководители зре
лищных предприятий. Но, к  сожалению, 
об этом часто забывают в Томске.

В кинотеатре у Белого озера, где я ча
сто бываю, на вечерних сеансах можно 
видеть группы подростков. Они курят, 
сквернословят, шумят, мешая взрослым 
смотреть кинокартину. Рядом с ними в 
фойэ —  взрослые люди, у которых тоже 
есть дети, бывают здесь и учителя. Но 
никто не останавливает ребят. А ведь 
с этого начинается хулиганство.

Чтобы попасть в театр, дети должны 
купить билет у кассира, пройти мимо кон
тролера, а может быть, и других работни
ков кино. Никто не остановит их, не вер
нет назад, и школьники младшего возраста 
часто видят такие фильмы, какие им сов
сем не следует смотреть.

Необходимо привлечь внимание всех 
отвечающих за воспитательную работу с 
детьми, и, в первую очередь, директоров 
кино, театров и клубов, к  этим недопусти
мым явлениям.

И. ДУЛЕПОВ.

Б Е З  П Е Р Е М Е Н

(по письму в редакцию) ’
В начале этого года в редакцию пришло 

письмо из Парабельского района. Житель 
поселка Омеличи тов. Янсон сообщал, что 
он послал в отдел «Книга— почтой» Том
ского облкниготорга заказ на школьные 
учебники. Однако, несмотря на то, что за
каз был повторен дважды, от облкниготор
га он не получил «ни ответа, ни приве
та».

После того, как в это дело вмешалась 
редакция, из облкниготорга,пришел, нако
нец, «оперативный» ответ. Зам. директора 
торга тов. Алексеева в бодром тоне сооб
щала, что нерадивый работник отдела 
«Книга— почтой» уволен и что облкниго- 
торг ждет не дождется, когда тов. Янсон 
подтвердит свой заказ.

Шло время. Кончился учебный год. 
Скоро начнется новый. В редакцию снова 
пришло письмо от тов. Янсона. Еще 
три (!) раза посылал он заказ на учебни
ки, но ответом было попрежнему молча
ние...

«Прошу вашего содействия, чтобы я мог 
получить книги для своих детей хотя бы 
к следующему учебному году...», —  пишет 
тов. Янсон. Трудно сказать, что необходи
мо предпринять, чтобы просьба тов. Янсо
на была, наконец, исполнена. Во всяком 
случае книги должны быть высланы не
медленно,

О П А С Н О Е

З А Б Л У Ж Д Е Н И Е

Около месяца тому назад хозяйственни
ки Томского института инженеров желез
нодорожного транспорта дали команду 
прорыть траншею под кабель вдоль пра
вой стороны Московского тракта —  вниз 
по спуску от проспекта им. Ленина и 
дальше через площадь.

Время шло, кабель в канаву почему-то 
не укладывали, а канава от дождей ста
новилась все шире и шире. Наконец, пос
ле ливня, прошедшего 6 июля, траншея 
превратилась в настояпщй овраг.

Возможно, инженер по строительству 
ТЭМИИТа тов. Усманов и руководитель 
стройки тов. Бородин считают овраги у к 
рашением улиц города? В таком случае, 
следует рассеять это заблуждение.

Б. БРОЖЕК.
ОТ РЕДАКЦИИ: Томскому гориспол

кому вообще следует обратить внимание 
на состояние спуска по Московскому 
тракту за Исток. Дождевые и грунтовые 
воды размыли полотно дороги, во мно
гих местах мостовая обвалилась, и в 
ближайшее время этот участок дороги 
может сделаться совершенно непроез
жим.

П Р О Ш Е Л  Г О Д

Летом прошлого года я обратилась в 
Кировский райкомхоз г. Томска с прось
бой построить сарай под топливо. Не раз 
работники райкомхоза и лично председа
тель Кировского райисполкома тов. Чула
нов обещали мне выполнить мою прось
бу. Но прошел год, а дровяника у меня 
нет попрежнему. Виновата в этом домо
управляющая тов. Пироговская, которая 
по непонятным причинам отказывается 
выполнять распоряжения своих руководи
телей.

—  Пусть меня с работы снимут,—  за
являет она, —  а дровяник делать не бу
ду!

Может быть, действительно, следует 
прислушаться к  заявлению тов. Пирогов
ской?

А. ХРОМОВА,
пенсионерка.

ПО СЛЕДАМ  Н А Ш И Х  
ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Об одном экономическом 
семинаре"

Колпашевский горком партии сооб
щил, что недостатки в работе семинара, 
указанные в корреспонденции «Об од
ном экономическом семинаре» («Крас
ное Знамя» № 127), действительно име
лись.

Горком партии при подготовке к ново
му учебному году в сети партийного 
просвещения принимает необходимые 
меры с тем, чтобы недостатки в работе 
семинара не повторились.

В О Д И Т Е Л И  М А Ш И Н -Д Н Ю  С Т Р О И Т Е Л Я
Коллектив автотранспортной конторы 

треста № 97 успешно соревнуется с дру
гими предприятиями треста за достойную 
встречу Дня строителя.

Старательный упорный труд коллекти
ва дал хорошие результаты. План июня 
автотранспортная контора выполнила на 
148 процентов, полугодовой —  на 120. 
За полгода сэкономлено 435 тысяч руб
лей.

Первенство в соревновании среди кол

лектива держат шоферы тт. Андреев, 
Наумов, водители тяжелых самосвалов 
ЯЗ-210-Е тт. Чернов, Зуев, Карбышев, 
Радчанин и другие.

Быстро, обеспечивая высокое качество 
работ, ведут ремонт машин слесари 
тт. Берген, Свирский, токарь тов. Пгосто- 
нен. Они в любое время суток ведут ава
рийный ремонт машин, стремятся сделать 
все необходимое к тому, чтобы автомаши
на как можно скорее снова смогла отпра
виться в рейс. в

П Р А З Д Н О В А Н И Е  Д Н Я  
В О З Р О Ж Д Е Н И Я  В  П О Л Ь Ш Е

ВАРШАВА, 22 июля. (ТАСС). Сегодня 
польский народ торжественно и радостно 
праздновал 12-ю годовщину установления 
народно-демократической власти —  День 
Возрождения Польши. В праздничном на
ряде города и села всей страны. В ярком 
июльском солнце переливаются кумачо
вые полотнища, красные и бело-красные 
флаги.

Рано проснулась столица народной рес
публики —  возрожденная Варшава. Ее 
улицы и площади с утра заполнили празд
нично одетые варшавяне. С музыкой и 
песнями они направлялись к  центральной 
части города. Величественно выглядит 
площадь имени Сталина, на которой воз
вышается Дворец культуры и науки. Мо
ре флагов развевает легкий ветерок. На 
широких красочных транспарантах на
чертаны слова: «Да здравствует 12-я 
годовщина национального праздника Воз
рождения!», «Да здравствует вечная друж
ба Польши и Советского Союза!», «Будем 
неустанно крепить связь партии с рабо
чим классом и всем народом!». На пло
щади и прилегающих улицах собралось 
свыше ста тысяч трудящихся столицы.

В 10 часов утра на центральную три
буну поднимаются Э. Охаб, А. Завадский, 
Ю. Циранкевич и другие руководители 
Польской объединенной рабочей партии и 
правительства. Вместе с ними на трибу
не появляются глава Советской прави
тельственной делегации. Председатель Со
вета Министров СССР Н. А. Булганин, 
члены делегации Маршал Советского Со
юза Г. К. Жуков, Д. С. Еоротченко, 
А. Ю. Снечкуе, П. К. Пономаренко, а 
также глава правительственной делегации 
Германской Демократической Республики 
Лотар Вольц. На боковых трибунах —  
передовики промышленных предприятий, 
знатные люди столицы, строители народ
ной Польши, иностранные делегации, 
члены дипломатического корпуса.

В четком строю застыли воинские ча
сти, готовые к  параду. С улицы Маршал- 
вовской в открытой машине на площадь 
въезжает принимающий парад министр 
национальной обороны Маршал Польши 
Е. Рокоссовский. Еомандующий парадом 
генерал Ф. Анджеевский отдает рапорт. 
Маршал Е. Рокоссовский объезжает вой

ска, здоровается и поздравляет их е на
циональным праздником Возрождения. 
Затем он поднимается на трибуну.

С речью к  собравшимся обращается 
Председатель Совета Министров Польской 
Народной Республики 10. Циранкевич.

От имени Польской объединенной рабо
чей партии и правительства он сердечно 
поздравляет с праздником Возрождения 
Польши рабочий класс, трудовое кресть
янство, интеллигенцию, весь польский 
народ и желает ему новых . успехов в 
борьбе за построение социализма.

В день своего национального праздни
ка, говорит 10. Циранкевич, польский на
род горячо поздравляет своего верного 
союзника и испытанного друга —  пер
вую страну социализма —  Советский Со
юз и его представителей на наших тор
жествах во главе с Председателем Совета 
Министров СССР Н. А. Булганиным. Мы 
поздравляем своих друзей за Одером и 
Нейссе —  трудящихся Германской Демо
кратической Республики, поздравляем 
все народы социалистического лагеря, 
спаянные единством цели и братским со
трудничеством. Мы поздравляем все наро
ды, борющиеся за мир. Заключительные 
слова 10. Циранкевича вся площадь при
нимает бурными рукоплесканиями.

Затем состоялся военный парад.
На минуту площадь пустеет. Но вот 

ока наполняется разноцветными флагами. 
На площадь вступают участники спортив
ного парада.

До позднего вечера продолжались празд
ничные торжества в польской столице. 
Еогда над Варшавой сгустились сумерки, 
прозвучали 24 залпа артиллерийского са
люта. В парках, дворцах и домах куль
туры состоялись народные гулянья, 
праздничные концерты.

Праздник Возрождения Польши прошел 
под знаком дальнейшего укрепления един
ства и сплоченности народа вокруг Поль
ской объединенной рабочей партии п на
родного правительства в борьбе за мир и 
строительство социализма. Польский на
род продемонстрировал свою верность со
юзу и дружбе с Советским Союзом, свою 
непреклонную решимость укреплять 
единство всего лагеря социализма, про
гресса и мира.

К возобновлению советско-японских 
переговоров о нормализации отношений 

между СССР и Японией,
18 июля 1956 года японский посол в 

Лондоне X. Ниси вручил послу СССР 
Я. А. Малику для передачи Советскому 
правительству следующее заявление пра
вительства Японии:

«Правительство Японии, в соответствии 
с японо-советским коммюнике, опублико
ванным. в Москве 14 мая с. г., имеет 
честь информировать Правительство Сою
за Советских Социалистических Республик 
о том, что Правительство Японии готово 
возобновить переговоры, которые велись 
до недавнего времени в Лондоне между 
представителями двух стран с целью нор
мализации отношений между ними. Пра
вительство Японии соответственно решило 
направить в Москву Министра иностран
ных дел г-на Мамору Сигемицу, на кото
рого возложена важная ответственность 
за международные отношения Японии, ве
сти переговоры в качестве полномочного 
представителя Японии. Это решение яв
ляется свидетельством намерения Прави
тельства Японии приложить максималь
ные усилия в отношении переговоров и 
оно надеется, что на это будет обращено 
внимание и встречено взаимностью со 
стороны Правительства Союза Советских 
Социалистических Республик.

В соответствии с решением Правитель
ства Японии, г-н Сигемицу, Министр 
иностранных дел, будет вести переговоры 
совместно е г-ном С. Мацумото, который 
вел переговоры в Лондоне в качестве пол
номочного представителя.

Список членов группы Министра 
иностранных дел и их маршрут будут со
общены Правительству Союза Советских

Социалистических Республик сразу же 
после принятия решения по этим вопро
сам.

Выражается просьба, чтобы в целях 
ведения переговоров г-ну Сигемицу и чле
нам его группы были предоставлены дип
ломатические привилегии и оказано вся
кое иное содействие, включая пользова
ние шифром».

21 июля с. г. правительство СССР на
правило через посла СССР в Лондоне сле
дующий ответ правительству Японии:

«Правительство Союза Советских Со
циалистических Республик имеет честь 
подтвердить получение заявления Прави
тельства Японии, в котором оно выражает 
готовность возобновить переговоры о нор
мализации отношений между Японией и 
СССР п сообщает о назначении для этой 
цели в качестве Полномочного Представи
теля Японии Министра иностранных дел 
господина Мамору Сигемицу.

Советское Правительство готово возоб
новить указанные переговоры и назначи-' 
ло своим Полномочным Представителем 
Министра иностранных дел Союза ССР 
Дмитрия Шепилова.

Делегации Правительства Японии во 
главе с господином Сигемицу, которую 
Правительство СССР будет радо принять 
в Москве, разумеется, будут обеспечены 
необходимые условия для работы, вклю
чая предоставление дипломатических при
вилегий, пользование шифром и другие 
удобства.

Переговоры было бы желательно начать 
в сроки, предусмотренные советско-япон
ским коммюнике от 14 мая 1956 года».

Большие планы 
и малые дела

О
1. Ссылаясь

на ,,объектцвные“ причины
В дождливое время бывалый томский 

пещедод не рискнет пройти по улице 
Пушкина к  подшипниковому заводу. Без 
резиновых сапог еще никому не удава
лось преодолеть здесь лужу. Неопытные 
новички мчатся к  автобусной остановке 
—  «техника вывезет!». Но автобусы тоже 
не преодолевают лужу.

Автобус до «подшипника» не идет! 
сообщает пешеходам кондуктор,

В начале года жители города Томска 
с воодушевлением знакомились с планами 
дорожно-мостовой конторы, В планах зна
чилось: заасфальтировать улицу Равен
ства, провести капитальный ремонт бу
лыжных мостовых и гравийных покры
тий по улицам Дальне-Елючевской, Боль
шой Подгорной, Севастопольской, Лермон
товскому взвозу. В середине июля томи
чи уже вправе были сказать: а цданы- 
то опять на бумаге остались. Не заасфаль
тирована улица Равенства; вее так же, 
спотыкаясь на каждом шагу о выворо
ченный булыжник и перепрыгивая че
рез открытый ров ливневой канализации, 
передвигается пешеходы по Дальне-Клю

чевской; все так же дребезжат й подпры
гивают на ухабах, колдобинах и выбои
нах Большой Подгорной, Севастопольской 
и Лермонтовского взвоза автомашины.

В конце переулка Картасного на углу 
ул. Еарла Маркеа есть проезд через быв
шее озеро. Из года в год этот проезд не 
ремонтируется, в плохую погоду здесь 
застревают автомашины. Должно быть, не 
раз приходилось тов. Григоровичу —  на
чальнику дорожно-мостовой конторы —  
извлекать оттуда и свой «газик».

Томичи поминают недобрым словом не 
только тов. Григоровича, но и многих 
руководителей промышленных предприя
тий и -организаций города, на которых 
возложена значительная часть работ по 
благоустройству.

Возьмем для примера завод резиновой 
обуви, Он должен был построить гравий
ные тротуары по Кооперативному переул
ку  и Сибирской улице. Должен был..., но 
ничего не сделал. Та же картина обнару
жилась при проверке выполнения зада
ний по благоустройству на ГЭС-I, на заво
дах «Манометр», «Томкабель» и в тресте 
№ 97.

Директор спичечной фабрики «Сибирь» 
тов. Левин удивился и даже обиделся, 
когда его спросили, как предприятие вы
полняет обязательство по благоустройству,

—  Помилуйте, какое благоустройство?! 
Никаких таких обязательств не брал и 
знать о них не знаю!

Надо сказать, что руководители пред
приятий отыскивают самые разнообраз
ные, так называемые «объективные» при
чины.

Очевидно, дело не в объективных при
чинах. Дело в ответственности, в пони

мании огромной важности благоустройст
ва города. Сумел же коллектив Томского 
подшипникового завода заасфальтировать 

I в районе жилого поселка дороги и тротуа
ры, отремонтировать мостовую Транспорт
ной улицы, вывезти гравий.

Другой пример. Заводу режущих ин
струментов нужно было построить гравий
ную дорогу по улице Вершинина от Учеб
ной до ул. Нахимова. На предприятии 
подсчитали свои возможности и решили:

—  Построим асфальтовую.
П вот на еще недавно пыльной и не

ровной улице Вершинина легла серая лен
та асфальта.

Так что «объективные» причины здесь 
не при чем, товарищи руководители пред
приятий.

2. В надемде на коромысло
«Коромысло, —  читаем мы в Толковом 

словаре Ушакова, —  род деревянной ду
ги с зарубками или крючками на концах 
для переноски ведер».

Руководители томских предприятий и 
организаций, которым поручено строить 
в городе водопроводную сеть, могли бы 
дополнить эту скупую справку хвалебны- 
ми рассуждениями в адрес коромысла. 
Ибо, судя по темпам водопроводных ра
бот, ведущихся ими, они считают это 
древнее приспособление для переноски 
роды самым совершенным,

В том, что эго так, можно убедиться, 
побывав на улице Белинского. «Приспо
собление для нееки ведер» можно поми

нутно наблюдать на плечах у женщин, с 
утра до ночи курсирующих вдоль этой 
улицы. Обращение с коромыслом требует 
ловкости п сноровки. Вот, например, на 
пути препятствие —  ров, заполненный 
тинистой жижей с неровными склонами, 
на которых буйствует крапива. Осторож
нее, вода из ведра может расплескаться!..

Если вглядеться вглубь траншеи, то 
можно увидеть уложенные на дне трубы. 
Ров, вот уже полтора года служащий 
препятствием «водоносам» улицы Белин
ского, —  не что иное, как водопроводная 
линия, которую строит комбинат, «Том- 
лес»...

Строительство водопровода в городе ве
дется недопустимо медленными темпами. 
Так, завод резиновой обуви выполнил 
лишь незначительную часть задания, 
рассчитанного на нынешнее лето; работы, 
ведущиеся спичечной фабрикой,— в зача
точном состоянии. Не справляются с пла
ном укладки труб и дренажей н другие 
предприятия города. Трест «Томскстрой» 
выполнил задание по благоустройству, вы
строил фонтан на площади Батенькова. 
Но увы! Фонтан работает плохо.

—  Это потому, —  объясняют работни
ки водоканалтреета, —  что не хватает 
напора воды. В городе маломощная водо
насосная станция, По той же причине не 
хватает колонок и кранов на окраинах 
Томска.

По договору с водоканалтрестом строи
тельная организация УНР-290 (началь
ник тов. Чернов) еще в прошлом году 
должна была построить новую водонасос
ную станцию, а ее до сих пор нет.

Кроме строительства станции, строй- 
трест 97, в который входит УНР-290,

должен этим летом уложить 6 тысяч
погонцых метров водопровода. Трубы,
деньги, рабочая сила —  все есть. А тем
пы работ —  черепашьи.

—  Руки не доходят, —  говорят руко
водители треста тт. Синельников и Семе
нюк.

«Руки не доходят...» —  отговорка, к  
которой прибегают руководители многих 
предприятий, когда дело идет о благо
устройстве города. Руководить постройкой 
водопровода в Томске должен водоканал- 
трест (начальник тов. Арлгоков). Но его 
работники вместо того, чтобы организо
вать прокладку труб в целом по городу, 
координировать действия отдельных пред
приятий, заняли неверную позицию 
«толкачей».

V
На совещаниях в горисполкоме, посвя

щенных вопросам благоустройства, говорят 
много и горячо. Работники горисполкома 
предъявляют справедливые претензии 
руководителям предприятий, те, в свою 
счередь, не стесняются критиковать гор
исполком.

В горисполкоме в одной из папок ле
жит довольно объемистый план благо
устройства города промышленными пред
приятиями, организациями на 1956 год, 
намеченный 23 апреля. Но на многие 
предприятия он попал только в конце 
мая. Это привело в тому, что в титуль
ном списке предприятий, который утверж
дается в начале года, или совсем отсут
ствует финансовая смета на благоустрой
ство, или Министерство отпускает на эти 
НУЖДЬ! очень мало средств.

Так, на заводе «Сибэлектромотор» Ми
нистерством было утверждено на благо

устроительные работы 35 тысяч рублей. 
Но ввиду того, что план горисполкома 
был спущен только в мае, этих денег 
хватило лишь на выполнение только ча
сти работ, к  остальным же работам, за
планированным горсоветом, завод не при
ступил.

Часто бывает, что горисполком, утвер
ждая планы, не согласовывает их е руко
водителями предприятий. Так получилось 
на манометровом заводе, В прошлом году 
он начал работу по благоустройству ули
цы Осипенко, теперь же ему запланиро
вали строительство гравийной дороги по 
Советской улице. Когда в горисполкоме 
утверждался план на 1956 год, никто из 
руководителей завода не был приглашен. 
Работы, начатые по улице Осипенко, так 
и остались недоделанными...

Горисполком плохо контролирует рабо
ту промышленных предприятий по благо
устройству, не требует от руководителей 
их выполнения намеченных планов. Сла
бо привлекает исполком к благоустройству 
городскую общественность,

Благоустройство города —  большое и 
важное дело, его нужно четко и по-делово
му спланировать, установив точный объ
ем и реальные сроки выполнения работ; 
кампанией летних мероприятий по благо
устройству нужно умело и оперативно 
руководить.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»: И. КОРОТКОВ, Н. ПОПОВ,
И. ЛОБАНЕНКО, Е. СТАРЧЕНКО, А. РЕЗ
НИКОВА, К. в о с к р е с е н с к и е  В. УЛЯШ -
КИН, Т. СЕДАЧЕВА. Л. СЕРГИЕВСКАЯ, 
Н. САЖИЧ, 3. БЕЛЯЕВА, В. ДА11К0, 
Е. МИРНИН, С. РОДИНА, Т. РЫБАЛКИНА.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

ПЛЕНУМ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА ВЕНГЕРСКОЙ 
ПАРТИИ ТРУДЯЩИХСЯ ЗАКОНЧИЛ СВОЮ РАБОТУ

БУДАПЕШТ, 22 июля. (ТАСС). Закон
чился пленум Центрального Комитета 
Венгерской партии трудящихся. В прени
ях по второму пункту повестки дня —  
докладу Политбюро и проекту резолюции 
о расширении социалистической демокра
тии выступили 24 члена Центрального 
Комитета.

Прения показали полное единство и 
сплоченность Центрального Комитета. С 
заключительным словом выступил первый 
секретарь Центрального Комитета Эрне 
Гере.

На расширенном заседании 21 июля

Центральный Комитет заслушал доклад 
Политбюро о директивах по второму пяти
летнему плану развития венгерского на
родного хозяйства.

Центральный Комитет принял директи
вы по второму пятилетнему плану в ка
честве основы и назначил комиссию для 
составления окончательного текста.

V
Центральный Комитет Венгерской пар

тии трудящихся принял приветственную 
телеграмму Центральному Комитету Ком
мунистической партии Советского Союза.

Текст телеграммы гласит:

ЦЕНТРАЛЬНОМУ КОМИТЕТУ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Пленум Центрального Комитета Венгерской партии трудящихся шлет горячий 
братский привет Коммунистической партии Советского Союза и ее ленинскому 
Центральному Комитету. Для Венгерской партии трудящихся неоценимой помощью 
является мудрая, продуманная, смелая политика, проводимая Коммунистической 
партией Советского Союза и ее Центральным Комитетом в интересах строительства 
коммунизма, защиты мира, ослабления международной напряженности, дружбы меж
ду народами, братской солидарности коммунистических и рабочих партий. В инте
ресах трудящихся всего мира и единства действий рабочих партий съезд Коммуни
стической партии Советского Союза, открывший перед прогрессивным человечеством 
новые грандиозные перспективы, содержит и для Венгерской партии трудящихся, 
для всего венгерского народа исключительно важные уроки.

Центральный Комитет нашей партии с обновленной силой, в полном единстве, 
с учетом конкретных венгерских условий, развертыванием социалистического демо
кратизма предпримет все в целях полного использования возможностей, предостав
ленных XX съездом Коммунистической партии Советского Союза, на благо нашего 
народа, на благо процветания нашей страны.

Центральный Комитет Венгерской партии трудящихся высоко ценит огромный 
вклад, внесенный XX съездом Коммунистической партии Советского Союза в дело 
творческого развития марксизма-ленинизма, и считает это идейно-политической по
мощью, оказанной нашей братской партией коммунистическим и рабочим партиям 
всего мира, всем народам, борющимся за свою независимость и за укрепление своей 
независимости.

Центральный Комитет Венгерской 
партии трудящихся

Совет Министров ГДР одобрил результаты переговоров 
между правительственными делегациями СССР и ГДР

БЕРЛИН, 21 июля. (ТАСС). Вчера со
стоялось заседание Совета Министров 
ГДР, на котором обсуждались результаты 
переговоров в Москве между правитель
ственными делегациями Германской Де
мократической Республики и Советского 
Союза.

Во вступительном слове премьер-ми
нистр 0. Гротеволь подчеркнул большое 
значение переговоров для разрешения 
германского вопроса и для дальнейшего 
повышения жизненного уровня населе
ния ГДР.

С отчетом от имени правительственной 
делегации ГДР выступил заместитель 
председателя Совета Министров и руко
водитель комиссии по вопросам промыш
ленности и транспорта Ф. Зельбман.

Ф. Зельбман особо подчеркнул, что ре
зультаты московских переговоров, достиг
нутые в дружественном сотрудничестве и 
в братском взаимопонимании, имеют 
огромное национальное и международное 
значение.

На заседании выступили также заме
стители премьер-министра ГДР Л. Вольц, 
Г. Дох, П. Шольц, Ф. Эльснер, 0. Нушке, 
В. Штоф.

По окончании обсуждения Соцет Мини
стров по предложению министра почты и 
телеграфа Ф. Бурмейстера выразил чле
нам правительственной делегации ГДР 
благодарность за успешно проведенные 
переговоры на благо всего немецкого на
рода.

С пуск на во д у  р ы б о л о в н о го  судн а  
д л я  С овет ского  С о ю за  в К ит ае

ПЕКНН, 22 июля. (ТАСС). Как сооб
щает газета «ЗКэньминьжибао», в Китае 
едущей на воду рыболовный траулер во
доизмещением в 450 тонн, построенный 
для Советского Союза.

Судно оснащено современным оборудо
ванием, в том числе специальными при
борами для наблюдения за передвижением 
косяков рыбы.

Пребывание отряда советских 
кораблей в Роттердаме

РОТТЕРДАМ, 21 июля. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера во второй половине дня 
командиру отряда советских кораблей 
контр-адмиралу В. Ф. Котову нанесли от
ветные визиты исполняющий обязанности 
бургомистра Роттердама Стилтхойс, коман
дующий военно-морскими силами Голлан
дии вице-адмирал Бурхард, начальник 
штаба военно-морских сил Голландии ви
це-адмирал Проппер и другие официаль
ные лица.

Ответный визит командиру отряда на
нес посол СССР в Нидерландах С. П. Кир
санов.

Затем командир отряда контр-адмирал 
В. Ф. Котов устроил на борту крейсера 
«Свердлов» пресс-конференцию, на кото
рой присутствовало около 70 голландских 
и ' иностранных журналистов.

Контр-адмирал Котов выразил благодар
ность жителям Роттердама за теплый 
прием, оказанный советским кораблям, и 
передал всему голландскому народу сер
дечный привет от советских моряков.

Отметив тот факт, что отношения меж
ду народами Нидерландов и Советского 
Союза всегда были мирными и дружест
венными и что в период второй мировой 
войны народы обеих стран вели совмест
ную борьбу против фашистских захватчи
ков, контр-адмирал Котов подчеркнул 
стремление советского народа развивать и 
укреплять дружбу с голландским народом.

Затем контр-адмирал Котов ответил на 
многочисленные вопросы журналистов.

В 18.00 исполняющий обязанности бур
гомистра Роттердама Стилтхойс устроил 
прием в честь советских моряков. На 
приеме присутствовали контр-адмирал
B. Ф. Котов, командир крейсера «Сверд
лов» капитан I ранга Н. Г. Загольский, 
командир эсминца «Сердитый» капитан 
П ранга П. А. Гршцук. командир эсминца 
«Суровый» капитан II I  ранга В. И. Аки
мов, офицеры, старшины, сержанты, и 
матросы советских кораблей. На приеме 
присутствовал посол СССР в Нидерландах
C. П. Кирсанов.

В числе гостей на приеме были пред
ставители голландского командования, де
ловых кругов и общественности. Прием 
прошел в теплой атмосфере.

Вечером старший морской начальник 
Роттердама Кэптан Дерксема дал обед в 
честь советских моряков.

Тем временем на борту крейсера «Сверд
лов» силами артистов ансамбля Красно
знаменного Балтийского флота был орга
низован концерт для роттердамцев. Толпы 
жителей Роттердама заполнившие всю 
гавань, приветствовали выступления ар
тистов ансамбля бурными аплодисментами 
и возгласами одобрения. Через мощный 
радиоузел крейсера транслировалась про
грамма русских песен и танцевальной му
зыки.

СТРОИТЕЛЬСТВО НОВОГО ЗАВОДА В БОЛГАРИИ
СОФИЯ. 21 июля. (ТАСС). В Димитров- 

граде началось строительство завода по 
производству гранулированного суперфос
фата. Строящийся на основе советских

проектов завод ветупит в эксплуатацию в 
конце 1957 года. Он будет производить 
ежегодно 100 тысяч тонн фосфорных удо
брений, которое сейчас Болгария импор
тирует.

О т пор чанкайш ист ским  во здуш н ы м  пипат ам

ПЕКИН, 22 июля. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа. 20 июля 4 чан- 
кайгаистских реактивных истребителя 
вторглись в воздушное пространство про
винции Фуцзянь. Самолеты Народно-осво
бодительной армии Китая, поднявшиеся в 
воздух, повредили один из чанкайшист-

ских самолетов, остальные поспешили 
скрыться.

Несколько ранее в тот же день 4 чан- 
кайшистсвих истребителя вторглись в 
воздушное пространство провинции Фуц
зянь над районом Тунчун Один из них 
был поврежден огнем зенитной артилле
рии Народно-освободительной армии Китая.

Английский суд приговорил американского летчика
к смертной казни

ЛОНДОН. 20 июля. (ТАСС). По сообще
нию агентства Рейтер из Лидса (Англия), 
английский суд приговорил американского 
летчика Дж. Джордана к  смертной казни

через повешение за убийство англичани
на.

По сообщению агентства, Джордан со
вершил убийство в одном из кафе Бчса.

XJV съезд Французской коммунистической 
партии закончил свою работу

Закончил свою работу проходивший в 
Гавре с 18 по 21 июля XIV съезд Фран
цузской коммунистической партии.

С большой активностью делегаты съез
да обсудили доклады Мориса Тореза —  
За социальный прогресс, за мир и на
циональное величие Франции, и Жака 
Дюкло —  Муниципалитеты на службе 
трудящихся масс.

Выступая по первому докладу, делега
ты уделили серьезное внимание алжир
ской проблеме и способам ее мирного раз
решения. Этому вопросу, в частности, 
были посвящены выступления Дуаза —  
секретаря федерации коммунистической 
партии департамента Буш-дю-Рон, Лан- 
тернье —  секретаря одной из федераций 
компартии департамента Сена, Каня —  
представителя партийной организации 
департамента Роны и многих других.

Член ЦК ФКП Роже Гароди остановил
ся на идеологических вопросах. Он гово
рил об упадке буржуазной культуры во 
Франции, иллюстрируя это конкретными 
фактами и примерами.

Представители организаций компартии 
в департаментах Мозель ,и Нор рассказали 
об эксплуатации капиталистами трудя
щихся, а также привели конкретные при
меры совместных действий коммунистов 
и социалистов в связи с важнейшими по
литическими и социальными проблемами. 
Представитель федерации департамента 
Нор указал, что некоторые коммунисты 
недооценивали влияние социалистической 
партии в этом департаменте, а это зача
стую мешало созданию единого фронта с 
социалистами. В настоящее время в этом 
отношении достигнуты известные успехи, 
в особенности в том, что касается борь
бы за прекращение войны в Алжире.

О положении французского крестьянст
ва и его борьбе за свои права и общие 
интересы трудящихся рассказал Турнэ —  
секретарь федерации департамента Эна. 
Он сообщил, что в деревнях создается все 
большее число партийных ячеек, повы
шается политический уровень работы пар
тии в крестьянских массах. Эти массы 
все активнее вступают в развертываю
щуюся по всей стране борьбу за мирное 
разрешение алжирской проблемы.

Оог —  секретарь федерации департа
мента Па-де-Еале уделил основное внима
ние вопросам создания единого фронта 
между коммунистами и социалистами. Он 
сказал, что в нынешних условиях внут
реннего и международного положения 
Франции сама жизнь диктует необходи
мость установления тесных контактов 
между этими двумя партиями по основ
ным политическим и социальным вопро
сам. Оратор поддержал предложение ЦЕ 
ФЕН о создании Союза коммунистической

молодежи Франции.
Делегаты съезда в своих выступлениях 

подчеркивали огромное значение XX съез
да Еоммунистической партии Советского 
Союза и постановления ЦК КПСС «О пре
одолении культа личности й его послед
ствий» для международного рабочего дви
жения и деятельности коммунистических 
и рабочих партий.

Ряд делегатов обратил внимание на не
обходимость строгого соблюдения принци
па коллективного руководства партии на 
всех ступенях.

Секретарь ЦЕ ФЕП Марсель Сэрвэн в 
своей большой речи изложил идейные и 
организационные основы единства дейст
вий рабочего класса. Оратор осудил пред
ложения некоторых коммунистов, которые 
считали необходимым сделать «более гиб
кой» марксистско-ленинскую теорию, про
таскивая под этим лозунгом оппортуни
стические идеи.

Речи делегатов съезда были проникну
ты заботой о дальнейшем укреплении 
единства партии и ее политической бое
способности. Ораторы одобряли отчетный 
доклад Мориса Тореза н проект тезисов.

По приглашению Центрального Комите
та Французской коммунистической партии 
на съезде присутствовала делегация 
Коммунистической партии Советско
го Союза во главе с членом Пре
зидиума и секретарем Центрального Ко
митета КПСС М. А. Сусловым: в составе 
делегации член Президиума ЦК КПСС 
А. Ж. Кириченко и член ЦК КПСС Б. Н. 
Пономарев.

На дневном заседании XIV съезда 
Французской коммунистической партии 19 
июля слово было предоставлено руководи
телю делегации КПСС члену Президиума 
и секретарю ЦК КПСС товарищу М. А. 
Суслову.

Все делегаты поднимаются и поют 
«Интернационал». Бурными и продолжи
тельными аплодисментами они приветст
вуют появление М. А. Суслова на трибу
не съезда. От имени Центрального Коми
тета Коммунистической партии Советского 
Союза М. А. Суслов произнес приветствен
ную речь. Бурной овацией встретили де
легаты и гости последние слова привет
ствия Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза. Де
легаты и гости поют «Марсельезу». Слы
шится троекратное «ура!» в честь ЦК 
КПСС.

На съезде были оглашены приветствен
ные послания съезду от Центрального Ко
митета Коммунистической партии Китая, 
от Центрального Комитета Вьетнамской 
партии трудящихся и от Центрального 
Комитета Союза югославских коммуни
стов. Съезд приветствовали также пред

ставители других коммунистических и 
рабочих партий. Съезд получил 24 посла
ния от братских партий, которые по ряду 
причин не смогли направить своих пред
ставителей.

На съезде было оглашено послание вы
дающегося ученого Франции Фредерика 
Жолио-Еюри, делегата XIV съезда, кото
рому состояние здоровья помешало при
ехать на съезд.

С большим подъемом делегаты съезда 
приняли текет ответного приветственного 
послания Центральному Комитету Комму
нистической партии Советского Союза.

XIV съезд коммунистической партии 
единодушно принял обращение ко всем 
братским коммунистическим и рабочим 
партиям.

На заключительном заседании, состояв
шемся 21 июля, съезд Французской ком
мунистической партии единодушно одоб
рил отчетный доклад Мориса Тореза о 
деятельности Центрального Комитета 
Французской коммунистической партии и 
обсудил вопрос о создании Коммунистиче
ского союза молодежи Франции.

Съезд решил создать три самостоятель
ные молодежные коммунистические орга
низации: для юношей —  Коммунистиче
ский союз молодежи Франции, для деву
шек —  Союз девушек Франции и для 
студентов -— Коммунистический союз сту
дентов Франции.

После этого съезд единогласно одобрил 
текст обращения к  трудящимся социали
стам.

Съезд одобрил резолюции о работе ком
мунистов в муниципалитетах и по поли
тическим вопросам.

XIV съезд ФКП закончил свою работу 
избранием Центрального Комитета. Во 
вновь избранный ЦК вошли все члены 
прежнего состава Центрального Комитета. 
Всего избрано 75 членов ЦК.

Новым членом ЦК является выдающий
ся французский ученый Фредерик Жолио- 
Кгори.

На съезде был объявлен состав Полит
бюро, избранный Центральным Комитетом 
партии.

Генеральным секретарем партии избран 
Морис Торез.

Председательствовавший на заключи
тельном заседании Вальдек Роше произ
нес краткую речь, закрывая съезд. Он 
подчеркнул непоколебимое единство и си
лу коммунистической партии. Съезд при
ветствовали многочисленные делегации 
трудящихся Франции. Вдохновенно, с 
большим подъемом делегаты и гости поют 
«Интернационал» и «Марсельезу». XIV 
съезд Французской коммунистической пар
тии за кю т .

(ТАСС).
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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗВИТИЯ 

НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР
(выпуск 1955 года) 

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА  
1-го тиража выигрышей, состоявшегося 

15 июля 1956 года в гор. Горьком.

ЮГОСЛАВО
КАМБОДЖИЙСКИЕ

ПЕРЕГОВОРЫ

БЕЛГРАД, 21 июля. (ТАСС). Газета 
«Борба» сообщает о происходивших вчера 
на о. Бриони переговорах президента Ти
то и других руководящих югославских 
деятелей с принцем Нородомом Сиануком 
и сопровождающими его лицами.

В ходе переговоров выражено стремле
ние обеих сторон к  расширению контакта 
и сотрудничества.

Югославо-камбоджийские переговоры 
продолжатся в Белграде.

Президент ФРГ Хейс 
подписал закон о введении 

всеобщей воинской 
повинности

БОНН, 21 июля. (ТАСС). Как передает 
агентство ДПА, сегодня президент ФРГ 
Хейс подписал закон о введении в Запад
ной Германии всеобщей воинской повин
ности.

Спартакиада народов СССР
В спортивную борьбу вступают волейболисты

23 июля в Москве на стадионе «Дина
мо» начнутся соревнования по волейболу 
участников Спартакиады народов СССР.

Первенство оспаривают 18 женских и 
18 мужских сборных команд из всех со
юзных республик. Сначала состоятся 
предварительные соревнования в трех

группах по круговой системе. Затем бу
дут проводиться финальные игры.

Встречи сильнейших волейболистов 
страны пройдут в течение десяти дней на 
нескольких площадках стадиона. Две пло
щадки оборудованы около западной и во
сточной трибун. (ТАСС).

-□  □  □ -

И З  З А Л А  С У Д А

А. Т. Рубеж, будучи пьяным, вошел 
на остановке «Базарная площадь» 
(г. Томск) в вагон трамвая. Отказавшись 
купить проездной билет, он набросился 
на кондуктора, а затем на сотрудника

милиции.
Народный суд 

ного района г.
Рубеж за хулиганство к лишению 
боды сроком на 5 лет.

1-го участка Вокзаль- 
Томска приговорил 

сво.

□  □ □

И з в е щ е н и я

К  сведению депутатов Вокзального 
районного Совета депутатов трудящихся 

(5-го созыва)
25 июля, в 2 часа дня, в помещении 

партбиблиотеки Вокзального РК КПСС 
(улица Р. Люксембург, 39, первый 
этаж) созывается 15-я сессия Вокзаль
ного районного Совета депутатов трудя
щихся (5-го созыва).

На сессию выносится вопрос: «О вы
полнении наказов избирателей». (Док

ладчик — председатель Вокзального 
райисполкома тов. Корнеев А. П.).

Вокзальный райисполком.

24 июля в областном лектории состо
ится лекция на тему: «Чехословакия». 
Читает член.короеспоыдент Академии 
наук СССР, профессор доктор Волог
дин А. Г. (г. Москва).

Начало лекции в 8 часов вечера.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

24 июля — «Корсар».
25 июля — Заключительный концерт. 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

ЛЕТНИЙ ТЕАТР ГОРСАДА
Гастроли Московского драматического 

театра ЦДКЖ
24 июля — «Кража».
25 июля — «Укрощение строптивой».
26 июля — «Красавец мужчина».
29 июля (утром) — «Красавец муж

чина».
29 июля (вечером) — «Кража». 
Начало спектаклей в 8-30 вечера, 

дневного — в 12 часов дня.
Билеты продаются в кассе летнего 

театра с 12 до 4 часов дня и с 5 до 9 
часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
24 июля — новая цветная кинокоме

дия «Драгоценный подарок». Сеансы: 
9, 10-35, 12-10. 1-45, 3-20, 4-55,
6-30, 8-05. 9-40, 11-15.

Кинотеатр имени И. Черных.
24 июля. Большой зал — «Драго

ценный подарок». Сеансы: 10-30, 12-10,
I-  50. 3-30, 5-30. 7-10, 8-50. 10. Малый
зал — «Доброе утро». Сеансы: 10,
I I -  50, 2, 4. 6. 8, 10-30.

Томская автомобильная школа произ
водит набор учащихся на курсы шофе
ров 3 класса с отрывом и без отрыва 
от производства.

О
о
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о
о
о
о
о
о

т о м с к и й  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й  т е х н и к у м

П Р О Д О Л Ж А Е Т  П Р И Е М  У Ч А Щ И Х С Я ,
имеющих законченное среднее образование, на землеустроительное 

отделение н отделение механизации сельского хозяйства.
Срок обучения 2 года 6 месяцев.

Документы направлять по адресу: г. Томск, улица Малая Подгор
ная, 3, приемная комиссия.

О
о
о
о
о
о
о
о
о

Томскому мясопромышленному тресту 
требуются: ветеринарные врачи и стар
шие бухгалтеры для работы на пред
приятиях и главный ветврач для рабо
ты в аппарате треста.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 6.

2— 2

Томскому хлебозаводу № 1 требуют
ся на постоянную работу: рабочие в
хлебобараночный цех, уборщицы в це
хи, кочегары, шоферы 2-го в 3-го клас
сов, маляр, слесарь.

Обращаться: г. Томск. Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров. 2—2

Томскому шпалопропиточному заво
ду требуются на постоянную работу: 
грузчики и плотники. Одинокие обеспе
чиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая. 20, отдел кадров, автобусная оста
новка «Шпалопропиточная» по Комму
нистическому проспекту. 5—2

Обращаться: г. Томск, улица
Люксембург, 34. телефон 30-95.

Томскому горпищекомбинату в произ
водственные цехи требуются на постоян
ную работу мужчины и женщины.

j Обращаться: г. Томск, улица Белин- 
Розы I ского, 58, отдел кадров.

4— 2

Томской областной конторе главенаб 
сбыта Е^СФСР срочно требуются груз
чики.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 5.

2 — 2

Срочно требуется секретарь-машини
стка.

Обращаться: г. Томск, улица М. Горь
кого, 30.

2 — 2

Срочно требуются рабочие в цехи и 
грузчики на автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20, гормолзавод.

2 — 2

Горремстройтресту требуются: техни
ки-строители, плотники, столяры, камен
щики, печники, штукатуры, маляры, 
кровельщики, конопатчики, возчики, 
грузчики, разнорабочие и временные 
рабочие на погрузо-разгрузпчные рабо
ты. Одинокие обеспечиваются жилпло
щадью.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4. 2—2

Требуются: кочегары и золыцики на 
постоянную н временную работу.

Обращаться: г. Томск, ГЭС-1, отдел 
кадров. 3—1

Выигрыши выпали на следующие но
мера серий и облигаций во всех разря
дах займа:
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180371 1—50 200 190430 1—50 500
180604 1—50 200 190647 35*) 1.000
180822 1—50 200 190787 1—50 200
180890 1—50 200 190980 10*) 1.000
181013 1—50 200 190995 1—50 200
181060 40*) 1.000 191099 1—50 200
181064 1—50 200 191120 1—50 200
181166 1—50 200 191228 1—50 200
181403 1—50 200 191431 1—50 200
181429 1—50 200 191633 1—50 200
181462 1—50 200 191946 1—50 200
181482 23*) 1.000 191959 1—50 200
181585 1—50 200 192654 1—50 500
181654 1—50 200 193078 1—50 200
181661 1—50 200 193222 1—50 200
181719 30*) 1.000 193258 14*) 1.000
181783 1—50 200 193372 1—50 200
181864 1—50 200 193640 1—50 200
182490 1—50 200 193644 1—50 200
182589 1—50 200 193706 41*) 1.000
182883 49*) 1.000 193766 1—50 200
183080 1—50 200 193880 1—50 200
183219 42*) 1.000 194231 1—50 200
183267 1—50 200 194394 1—50 200
183458 1—50 200 194413 1—50 200
183987 1—50 200 194472 1—50 200
183995 35*) 1.000 194633 1—50 500
184063 1—50 200 194809 1—50 200
184402 1—50 200 194937 1—50 200
184451 23*) 1.000 195140 10*) 1.000
184632 1—50 200 195442 35*) 1.000
184651 1—50 200 195935 44*) 5.000
184726 1—50 200 196102 1—50 500
184758 01*) 5.000 196161 1—50 500
184813 1—50 200 196240 21*) 1.000
184836 1—50 200 196521 1—50 200
185082 1—50 200 196782 1—50 200
185312 1—50 200 197045 1—50 200
185531 1—50 200 197673 1—50 200
185560 32*) 1.000 197768 44*) 1.000
185823 1—50 200 197843 1—50 200
186495 30*) 1.000 197883 24*) 5.000
186496 1—50 200 197901 1—50 200
186803 15*) 1.000 197934 44*) 1.000
187069 17*) 1.000 197944 1—50 200
187111 1—50 200 198010 1—50 200
187642 1—50 200 198279 14*) 1.000
187703 1—50 200 198457 38*) 1.000
187860 1—50 200 198505 46*) 1.000
188233 1—50 200 198622 1—50 200
188339 1—50 200 198693 1—50 200
188708 06*) 1.000 198812 1—50 200
188902 1—50 200 198968 1—50 200

■ 188944 1—50 200 198987 1—50 200
189016 31*) 1.000 199186 1—50 200
189120 38*) 1.000 199281 1—50 200
189311 1—50 200 199357 1—50 200 :
189413 1—50 200 199746 16*) 1.000
189714 1—50 200 199879 1—50 200
189850 1—50 200 199897 1—50 200
190108 06*) 1.000 199903 22*) 1.000
190271 15*) 1.000 199928 1—50 500
190341 1—50 200

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей. ^  ;

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

Коллектив работников гаража 
облисполкома с глубоким Прискор
бием извещает о смерти механика 

гаража 
Ф АЛЬК

Николая Александровича
и выражает соболезнование его 

семье.
Похороны состоятся 24 июля, в 

6 часов вечера. Вынос тела из 
квартиры покойного (улица Сверд
лова, 4).

Торговая база Томского облпотреб
союза имеет в свободной продаже по на
личному и безналичному расчету сле
дующие товары:

Дизель НД 9 с гребным устройством.
Бензомоторы ЗИД 4, 5.
Ветродвигатель.
Вальцевые станки (мельницы).
Двуколки на рессорах.
Жесть белая глянцевая. у
Сикатив.
Шпагат бумажный.
Электромоторы 35 киловатт, верти

кальные.
Бочки под горючее 150-литровые.
Линкруст.
Войлок строительный.
Сталь полосовая 14X5.
Шурупы разных размеров.
Качалка тренировочная со сбруе^ 

(беговая). >
Кузнечные наковальни с инструмен

том.
Замки разные.
Железо-скобяные товары.
Спорт- и культтовары.
За справками обращаться: г. Томск,

улица Войкова, 8, телефон № 33-03 и 
№ 55-82.

2— 1

Томскому мясокомбинату срочно тре
буются на постоянную и временную ра
боту: каменщики, плотники, разнорабо
чие на строительство, а также бондари, 
грузчики, бойцы скота, рабочие по обра
ботке кишек, ученики в производствен
ные цехи.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4. отдел кадров.

3— 2
Томской городской больнице на по

стоянную работу требуются: счетовод
на подсобное хозяйство, рабочие по дво
ру и рабочие на кухню.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 14, к главврачу.

Гр-н Макеев Василий Тимофеевич, 
проживающий в г. Томске, улица Пуш
кина, 30, возбуждает дело о разводе с 
гр-кой Макеевой Анной Васильевной, 
проживающей в г. Томске, улица Боль
шая Казанская, 5, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Кривцова Валентина Михайлов
на, проживающая в г. Златоусте, улица 
Ленина, 13 — 17, возбуждает дело о раз
воде с гр-ном Кривцовым Геннадием 
Ивановичем, проживающим в г. Томске, 
улица Пушкина, 20, кв. 8.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Адрес редакция: гор. Томск, просп. им. Ленина. t3 . телефоны: для справив
и 42-44. пропаганды — 47-45. вузов, школ и культуры — 42-46. сельского

К 3 0 И 3 6

(круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов: партийной жизни — 37*77, 
хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии 
и отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.
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